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Hombre muere en su hogar intoxicado con monóxido de carbono
VEcINo DEl BARRIo PRAt fuE ENcoNtRADo PoR fAMIlIARES

La trastienda de la 
frustrada licitación por 
la ruta marítima Río Verde-
Isla Riesco que terminó 
en un mayor gasto

“Transforma Hidrógeno Verde es una 
instancia de conversación. Si hay algo 
que ellos (organizaciones) consideran 

que está mal, es el lugar donde pueden 
acogerse para presentar su propuesta”.
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Corte rechazó recurso que 
presentó el Club Ibáñez por 
eliminación en Copa Chile
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Delincuentes con amplio prontuario 
robaron auto y apuñalaron a víctima

Germán Curiche Vergara y Cristian Alvarado Vergara

Los sujetos fueron detenidos por Carabineros, encontrándose en su poder dos cuchillos, un arma de fuego hechiza y  ●
cocaína, por lo que hoy enfrentaran a la justicia. 

Carabineros tras una corta persecución logró la detención de los dos 
imputados. 
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El fiscal Fernando Dobson 
confirmó ayer que presentó la 
acusación en contra de los impu-
tados, que, en diciembre del año 
2023, asesinaron al joven Matías 
Calbún Gotta. 

De acuerdo con los hechos, el 
fallecido habría sido atacado de 
manera violenta por dos de los tres 
imputados en la causa, en un sitio 
eriazo, provocándole lesiones que 
le costaron la vida. 

El fiscal en conversación con 
Pingüino Multimedia, indicó que 
“ya se había producido el cierre 
de la investigación. Ayer (martes) 
el tribunal proveyó la acusación 
y lo que resta es la audiencia de 

preparación de juicio, para que se 
fije luego la audiencia de juicio. En 
este caso estamos pidiendo penas 
diferenciadas para los imputados. 
Para el sujeto que se encontraba en 
esa época del desarrollo de los he-
chos se pide una pena de presidio 
perpetuo simple, sumado a otras 
penas por violación de morada y 
amenazas; para el otro imputado, se 
pide una pena de 20 años (presidio 
perpetuo) y para los otros imputa-
dos son penas más simples”. 

Ahora, dentro de los próximos 
días se deberá realizar la audien-
cia de preparación de juicio oral, 
donde la Fiscalía deberá presentar 
las pruebas que tienen en contra de 

los sujetos, ya sea testimonial, con 
la declaración de testigos y peri-
tos, como los registros de cámaras 
de seguridad y todo el cúmulo de 
evidencias que fueron reunidas 
durante el proceso, al igual que la 
defensa de los imputados.

Hace algunas semanas, uno 
de los imputados, que pasó sie-
te meses privado de libertad, fue 
dejado con una cautelar de menor 
intensidad, considerando que al 
momento que los dos sujetos que 
causaron la muerte atacaban al 
joven, éste se encontraba en otro 
lugar, por lo que será procesado 
por delitos de amenazas y viola-
ción de morada.

Ayer se realizó la audiencia so-
licitada por la defensa de dos de los 
tres funcionarios de Carabineros que 
se vieron involucrados en la muerte 
de un hombre, que amenazó con dos 
cuchillos al personal policial en me-
dio de un procedimiento por violencia 
intrafamiliar, registrado en Armando 
Sanhueza con calle Errázuriz de Punta 
Arenas el pasado mes de julio. 

Esta audiencia tenía como propósito 
que los funcionarios policiales fueran 
sobreseídos del proceso investigativo, 
para lo cual la defensa presentó sus 
argumentos, declarando ante la justi-
cia un segundo funcionario policial, 
recordando que ya hace algunas se-
manas uno de ellos había entregado 

su versión de los hechos. 
La solicitud fue rechazada por el 

tribunal, luego de que el fiscal a cargo 
del caso, Fernando Dobson, se opusie-
ra a dicha alternativa, señalando que 
el proceso aún se encuentra en etapa 
de investigación, no cerrándose a que 
en un futuro, cuando se realicen más 
diligencias, los imputado puedan op-
tar a dicha alternativa. 

“Se trataba de una petición que 
formuló la defensa de dos de los fun-
cionarios de Carabineros que fueron 
formalizados en esta investigación. 
Ésta tenía relación a que el tribunal 
determine el sobreseimiento defini-
tivo de la causa, entendiendo lo que 
planteaba la defensa, de que actuaron 

en legítima defensa, esperando que el 
tribunal finalice el proceso. Por nues-
tra interpretación de la etapa procesal 
en la que nos encontramos, y como 
Ministerio Público, solicitamos al tri-
bunal que aquello no puede declararse 
aún, porque se encuentran pendientes 
distintas diligencias para que el tribu-
nal pueda razonar sobre esta solicitud. 
Se encuentra pendiente el protocolo 
de autopsia extendido, informes peri-
ciales y determinar cuántos disparos 
se efectuaron, entre otras”, detalló el 
fiscal Dobson. 

Ahora, el proceso investigativo 
debe continuar, considerando que se 
decretó un plazo de seis meses para 
la realización de las diligencias.

Piden presidio perpetuo para autor de asesinato de joven Matías Calbún Gotta
Fiscalía presentó acusación 

Niegan sobreseer causa de colombiano muerto a tiros
Fiscal Fernando Dobson dijo que resta un sinnúmero de diligencias

Un violento hecho 
quedó al descu-
bierto ayer en la 
mañana, cerca 

de las 8:30 horas, cuando 
un adulto fue víctima de 
un atraco a manos de dos 
delincuentes, quiens man-
tienen un amplio prontuario 
policial. 

La llamada de auxi-
lio ingresó al nivel 133 de 
Carabineros, donde se so-
licitaba la presencia de una 
patrulla de Carabineros por 
la sustracción de un ve-
hículo motorizado, cuyo 
propietario lo había dejado 
en el frontis de su casa, con 
el motor encendido. 

A raíz de esta situa-
ción, se despacharon varios 
car ros de servicio a la 
población, los que rápida-
mente se dirigieron a las 
inmediaciones de las calles 
Claudio Bustos con Rómulo 
Correa, sector norte de la 
capital regional. 

Cuando iban en cami-
no, fueron avisados que 
el móvil había sido visto 
por uno de los pasajes del 
sector. Sin embargo, en el 
intertanto se produciría el 
hecho de sangre. El afec-
tado del robo encaró a los 

antisociales, recibiendo en 
respuesta una brutal agre-
sión, Cinco estocadas en la 
zona torácica obligó a su 
traslado inmediato por fa-
miliares hasta el Hospital 
Clínico.

Detención
La llegada del personal 

policial casi fue inmedia-
to, y permitió en el mismo 
lugar la detención de los 
autores de la sustración y 
posterior ataque. En el pro-
cedimiento se constató que 
los detenidos portaban co-
caína y dos armas blancas 
con las cuales agredieron 
a su víctima.

El jefe de la Primera 
Comisaría de Carabineros, 
capitán Sergio Castellón, 
entregó antecedentes del 
hecho, indicando que “en 
horas de la mañana, una 
persona sale de su domici-
lio, hace andar su vehículo 
y al salir se percata que éste 
ya no se encontraba. En 
ese sentido, unos familia-
res iniciaron la búsqueda, 
y lo encuentran cerca de 
las 8;40 horas. Divisan el 
vehículo, lo cual hace que 
esta persona enfrente a 
quienes le habían sustraí-
do el móvil. Se produce 
una pelea, resultando la 
víctima lesionada con di-

versas heridas con un arma 
cortopunzante”.

La autoridad policial, 
agregó que al llegar al sec-
tor, los afectados indicaron 
a los autores y se proce-
dió a la detención. “Son de 
nacionalidad chilena, con 
un amplio prontuario, uno 
con 18 causas y el otro con 
21; además, uno mantenía 
una orden vigente. Se in-
cautó un arma de fuego, 
dos cuchillos con los que 
lesionaron a la víctima y, 
además, cocaína, la cual 
está siendo periciada por 
el OS-7”, indicó el capitán 
Castellón.

Los detenidos fueron 
identificados como Germán 
Curiche Vergara y Cristian 
Alvarado Vergara, quienes 
enfrentarán a la justicia du-
rante la presente jornada. 

El sujeto víctima del 
hecho, quedó internado en 
observación. 

Allanamiento 

En horas de la tarde, fun-
cionarios de Carabineros 
realizaron el allanamiento 
de una vivienda, que que-

da cerca al sector donde se 
perpetró el ilicito, contando 
con la orden judicial respec-
tiva que fue gestionada en el 

tribunal por el fiscal Oliver 
Rammsy. en el lugar se en-
contró un arma hechiza con 
municiones para percutar.
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Hombre de 36 años perdió la vida
intoxicado con monóxido de carbono

En vivienda del Barrio Prat

El hecho quedó al descubierto la tarde de ayer, debiendo acudir al inmueble personal de Bomberos,  ●
SAMU, Carabineros y Servicio Médico Legal. 

Bomberos trabajó en el lugar, detectando alta concentración de monóxido de 
carbono en el ambiente. 
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a la unidad HazMat de la 
Séptima Compañía. 

Personal paramédico 
constató el fallecimiento, 
mientras que Bomberos 
realizó las labores de mo-
nitoreo de ambiente en 
la vivienda, encontran-
do altas concentraciones 
de monóxido de carbono. 
El tercer comandante de 
Bomberos, Cristopher 
Emmott, explicó que “fui-
mos despachados al lugar 
por solicitud del SAMU. 
Cuando llegamos el perso-
nal ya había constatado el 
fallecimiento de una perso-
na, por lo que procedimos 
a efectuar monitoreo de 
ambiente, corroborando 
la presencia de monóxi-
do de carbono al interior 
de la vivienda”.

Por lo anterior, llamó 
a la comunidad a efec-
tuar el mantenimiento 
de sus artefactos calóri-
cos, para evitar este tipo 
de situaciones. 

Carabineros se hizo 
presente en el  lugar, 
entrevistándose con los fa-
miliares sobre lo ocurrido, 

Momentos de 
mucha angus-
tia se vivieron 
durante la tar-

de de ayer en el Barrio 
Prat de Punta Arenas, 
luego que se produjera 
el hallazgo del cuerpo de 
un hombre de 36 años, al 
interior de su vivienda en 
calle General del Canto. 

Los familiares, quie-
nes al no tener respuesta 
procedieron a ingresar al 
inmueble por una ventana, 
intentaron infructuosa-
mente reanimar al hombre, 
quien se encontraba en su 
dormitorio. Tras ello, so-
licitaron la concurrencia 
del SAMU.

En dicho contexto, el 
centro regulador envió 
una ambulancia de aten-
ción avanzada hasta el 
sitio del suceso, cuyos fun-
cionarios, al presumir la 
posibilidad de una intoxi-
cación por monóxido de 
carbono, pidieron el apoyo 

VÍSITENOS EN 
BARRIO PRAT

ZENTENO N°99 
(ESQ. CONDELL)

61 2216695          +56967596732         Ferreteria@comercialsanmarcos.cl         Ferreteriasanmarcos         comercialsanmarcos         www.comercialsanmarcos.cl
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entregando la informa-
ción a la Fiscalía de Punta 
Arenas para la instrucción 
de diversas diligencias, 
ordenando, además, el 
t raslado del cuerpo al 
Servicio Médico Legal 

para que se practique la 
autopsia respectiva.

Tercer fallecido
El hombre de 36 años 

es el tercer fallecido a 
causa de monóxido de 

carbono en menos de 24 
horas, considerando que la 
jornada anterior dos tra-
bajadores de una lancha 
pesquera fueron encontra-
dos sin vida al interior de 
la embarcación.

Ayer, en el Juzgado de 
Garantía de Punta Arenas, 
compareció un hombre 
identificado como Alex 
Ojeda Cárdenas, quien fue 
detenido por Carabineros 
luego de provocar un ac-
cidente de tránsito. 

Según los antece-
dentes expuestos por 
la Fiscalía durante la 
audiencia, el sujeto con-
ducía su vehículo por 
calle Alessandri, y termi-
nó impactando un poste 
de alumbrado público de 
concreto. 

Junto al conductor 
iba su cuñado, quien 
procucto del accidente 
sufrió lesiones graves, 
por lo que debió acudir 
al centro asistencial, lu-
gar donde se estampó la 
denuncia que originó la 
detención.

En la oportunidad el 
imputado marcó en la 
prueba respiratoria un 
consumo de 1.9 gramos 
de alcohol por litro de 
sangre, siendo procesado 
por el delito de manejo 
en estado de ebriedad, 
con resultado de lesio-
nes graves y daños. Tras 
la audiencia, el hombre 
recuperó su libertad, que-
dando con la cautelar de 
arraigo regional.

Chocó poste y 
dejó lesionado 
a su cuñado

Manejaba ebrio

Mujer fue atropellado en el centro

Personal del SAMU de Punta Arenas debió acudir ayer a la esquina de 
Magallanes con Croacia, lugar donde se registró un atropello. En el lugar, 
una mujer resultó con lesiones de mediana gravedad, siendo asistida 
inicialmente por peatones que se contactaron con el centro regulador  
para solicitar el auxilio respectivo. El procedimiento fue adoptado por 
Carabineros.
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Mal estado de caminos en Huertos Familiares

A través del medio Milodón Comunicaciones, vecinos de Puerto Natales 
expresaron su malestar por el mal estado de algunos caminos del sector 
Huertos Familiares, donde existe una gran cantidad de población que, a 
diario, debe lidiar con “eventos” que se generan en los caminos de tierra 
del sector. Esperan que las autoridades tomen cartas en el asunto. 
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Alonso Chávez, es uno de los profesores juilados que aún 
espera el pago de la denominada “deuda histórica”.

Más de 500 profesores marcharon 
exigiendo mayor protección laboral

Docentes de diferentes comunidades educativas alzaron la voz en Magallanes, emplazando a a aprobar la ley de convivencia  ●
escolar y a cumplir con las promesas pendientes.

Adhesión a convocatoria de cáracter nacional

Fueron más de 500 
docentes de Punta 
Arenas quienes 
protagonizaron una 

marcha por las calles de la 
capital magallánica para ad-
herirse a la movilización de 
carácter nacional convocada 
por el Colegio de Profesores, 
para manifestarse en contra 

de las situaciones de maltrato, 
abuso, agobio y agresiones en 
el ámbito laboral.

Pero, también fueron ma-
nifestadas otras demandas: 
la mención a educadores di-
ferenciales y de párvulos, 
la evaluación docente y el 
pago de la llamada “deuda 
histórica”.

María José Rodríguez, 
presidenta del gremio en la 
comuna de Punta Arenas, 

dijo que han ocurrido situa-
ciones de maltrato y violencia 
hacia docentes, “no podemos 
tener buenos resultados si so-
mos víctimas de maltrato, de 
agresiones, de violencia. Las 
denuncias se han ingresado al 
Servicio Local de Educación 
Pública, pero desconoce-
mos los resultados de estos 
procesos”.

Por su par te, Alicia 
Aguilante, presidenta regional 

del gremio, destacó la alta ad-
hesión que tuvo la movilización 
por parte de los profesionales, 
quienes -sostuvo- se sienten 
identificados por este tipo de 
situaciones que perjudica el 
quehacer diario en las aulas 
y en cada recinto educativo, 
pero también hizo un llama-
do al mundo político.

“Que los parlamentarios se 
hagan cargo, que hagan la pega, 
que legislen de una vez por to-

das el proyecto de ley que está 
en el Parlamento. Tenemos que 
parar la violencia, no puede ser 
normalizada” afirmó.

Deuda histórica
Son más de 43 años de es-

pera por parte del Estado para 
que se haga cargo del pago de 
previsiones pendientes. 

En Magallanes, son alrede-
dor de 780 profesores jubilados 
que están a la espera del pago 

de este perjuicio salarial que 
sufrieron miles de profesores 
de escuelas públicas a partir 
de 1981, quienes aún esperan 
el pronunciamiento oficial de 
parte del Ejecutivo, y que fue 
una promesa de campaña del 
Presidente Gabriel Boric.

“Ahora, ellos (los profe-
sores) piden una reparación, 
porque sabemos que no se les 
pagará todo lo qué se les debe”, 
enfatizó Alicia Aguilante.

Docentes de la Escuela Argentina dijeron presente 
en la convocatoria.

Hubo varios carteles en la marcha con la consigna: 
“No más violencia en las escuelas”

fo
to

s:
 c

ij

Una vez culminada la marcha 
por el centro de Punta Arenas, las 
dirigentas Alicia Aguilante y Ma-
ría José Rodríguez, de la directiva 
del regional y de la capital maga-
llánica del Colegio de Profesores 
respectivamente, hicieron entrega 
en dependencias de la Delegación 
Presidencial del petitorio que ex-
presa las demandas manifestadas 
por los docentes.

Esto fue atendido por el de-
legado José Ruiz, quien junto al 

seremi de Educación, el profe-
sor Valentín Aguilera, escuchó 
y conversó en detalle sobre las 
urgencias manifestadas por los 
docentes por la movilización 
de ayer.

“Dialogamos sobre el proyec-
to de Ley de Convivencia, Buen 
Trato y Bienestar Docente, la im-
portancia que tiene para nuestro 
gobierno y para el Ministerio de 
Educación y que esperamos pue-
da ser tramitado con la máxima 

celeridad posible dentro del par-
lamento, además de comprometer 
nuestra colaboración con algunos 
requerimientos del territorio”, se-
ñaló el seremi.

A su vez, la autoridad regio-
nal sostuvo que esta conversación 
se concretó en el marco del rela-
cionamiento permanente que ha 
existido con los gremios y sin-
dicatos del área educativa en la 
región, y los que el Mineduc ha 
establecido a nivel nacional. 

Autoridades recibieron petitorio de dirigentas del gremio docente
Una vez terminada la marcha por las calles de Punta Arenas

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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La trastienda de la frustrada licitación por 
la ruta marítima Río Verde-Isla Riesco

Lo que debía ser una mejor oferta terminó en mayor gasto para el Gobierno

Unas idas y venidas entre Tabsa, la actual empresa transportadora; la Municipalidad de Río Verde y la Seremi de  ●
Transportes, terminaron con el medio centenar de habitantes afectados con menos viajes al continente.

El ferry de Tabsa que va de Río Verde a Isla Riesco.
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Esa es nuestra labor y no va-
mos a parar”.

Lo anterior ocurrió porque 
la otra empresa en la licita-
ción, Proschle, que había hecho 
una mejor oferta que Tabsa, 
interrumpió y abandonó el 
proceso en la última etapa, por 
no presentar unos documen-
tos. La excusa fue vía correo 
electrónico.

Pues bien, el mismo 
Hernández explicó hace unos 
días que hubo una adjudicación, 
vía trato directo, por 12 meses, 
con Tabsa. “Continuamos con 
nuestro compromiso de trabajar 
por mantener la conectividad de 
las personas que viven en las 
zonas más apartadas de nues-
tro territorio, como en este 
caso en Isla Riesco”, señaló la 
autoridad.

Pero ya los viajes fueron 
sustancialmente menos, o me-
jor dicho: si antes existían más 
por esto de aprovechar el lugar 
donde está el punto de descanso 
del ferry (“en vacío”, como se le 
conoce), ahora simple y llana-
mente no se hace. Y es lo que el 
concejal Espinoza explicó. 

Y si bien son 50 personas 
las que habitan la isla, el uni-
verso flotante es más, por el 
negocio acuícola. Adelantó el 
edil: “Estamos planteando noso-
tros es que se haga por consulta 
ciudadana, para ver qué día y 
hora más necesitan los vecinos 
para subsidiar esos viajes. Pero 
lo más factible es consultar a los 
vecinos por esta herramienta, 
para ver cómo optimizamos los 
recursos municipales”.

El propio Espinoza cuenta 
que el trato directo fue también 
una ganancia de Tabsa, que pasó 
de $83 millones a $105 millones; 
y que los residentes pagan $36 
mil por cruzar y los visitantes, 
$40 mil. También disminuye-
ron entre contrato y contrato 
los viajes: los lunes pasaron 
de seis a cinco; los martes, de 
seis a tres; los miércoles, de sie-
te a cinco; los jueves, de seis a 
tres; los viernes de seis a tres; 
los sábados de seis a tres; y los 
domingos de cuatro a dos. 

Son abrumadores los cam-
bios registrados hasta acá, pero 

en resumen, fue más o menos 
así: se terminó el contrato, falló 
la licitación que se había pedido 
y se volvió a Tabsa por más di-
nero y menos viajes. Hasta aquí, 
los documentos y el papel. 

Es más, el seremi Hernandez 
señaló que “efectivamente, te-
níamos la información de un 
acuerdo extracontractual que 
mantenía el municipio de Río 
Verde con la empresa Tabsa en 
el que la comunidad podía rea-
lizar cruces de pasajeros y carga 
en los viajes de posicionamiento 
de la nave. Pero desconocemos 
qué ocurrió entre ambas par-
tes. Lo que si puedo afirmar es 
que, tanto el municipio como 
la comunidad, sabían que es-
tos se hacían fuera de contrato 
y por voluntad de la empre-
sa. Este tema fue conversado 
en las cuatro participaciones 
ciudadanas que hemos desa-
rrollado en Río Verde desde 
2022 a la fecha”.

Sobre la situación con Tabsa, 
explicó que esta “se adjudicó el 
último llamado a licitación de 
trato directo, luego de que se 
realizaran cuatro licitaciones 
de iguales características (en 
cuanto a tarifas y frecuencias) 
invitando a cerca de 20 empresas 
navieras para que participaran. 
(Las licitaciones) se declararon 
desiertas por falta de oferentes 
elegibles. En todos los proce-
sos hubo aumento del monto 
del subsidio para hacer más 
atractiva la oferta. Finalmente, 
el contrato adjudicado a Tabsa 

es por 6 meses, prorrogable por 
otros 6”.

Para 2025
Así las cosas, el Gobierno 

trabaja hoy en la licitación de 
2025. “La evaluación econó-
mica de las nuevas bases va 
a incluir aumento de cruces, 
a petición de la comunidad 
expresada en las jornadas de 
participación ciudadana rea-
lizadas en Río Verde”, cerró 
Hernández.

La parte que nadie quiere 
hablar frente a la grabadora es 
que hubo molestias por parte 
de Tabsa en la solicitud he-
cha desde la Municipalidad 
de Río Verde, encabezada por 
Ballesteros, para ampliar la 
oferta en la licitación. Y esos 
“acuerdos extracontractuales” 
terminaron, como resultado de 
esta misma sacudida del ne-
gocio que, como bien se supo, 
quedaron en nada.

Po r  l o  p r o n t o ,  l a 
Municipalidad de Río Verde 
se encuentra haciendo las ges-
tiones para retomar los acuerdo 
extracontractuales existentes an-
tes de la amenaza a los ingresos. 
Pero por desgracia, los únicos 
que perdieron fueron los veci-
nos. Aunque podría ser peor el 
efecto en año electoral. 

Desde El Pingüino se inten-
tó tomar contacto por el tema 
con la alcaldesa Ballesteros, pero 
no hubo acceso a ella. 

 
Tabsa

Desde Tabsa, Cristóbal 
Kulczewski, su gerente general, 
señaló: “Tabsa cumple fielmente 
con todos los requisitos y condi-
ciones establecidos en el contrato 
de conectividad marítima en-
tre Río Verde e Isla Riesco, y 
eso incluye los viajes de ida y 
retorno que están claramente es-
tablecidos en día y horario. La 
empresa ha estado en contacto 
con la seremía de Transportes 
y Telecomunicaciones de 
Magallanes, municipalidad y 
concejales de Río Verde para 
evaluar mejoras en el servi-
cio, las que serán planteadas 
prontamente al Ministerio de 
Transportes para la próxima 
licitación. Aquí hubo un ope-
rador de Puerto Montt (Naviera 
Proschle) que se adjudicó el 
nuevo contrato y tan solo a 
tres semanas del inicio anun-
ció que renunciaba, dejando a 
Isla Riesco en una situación 
muy delicada. Al verse en ries-
go la conectividad, Tabsa tuvo 
que realizar gestiones con clien-
tes para finalmente posicionar 
nuevamente el ferry Bahía Azul 
en esa ruta, cumpliendo así con 
su compromiso de brindar co-
nectividad marítima a todo 
Magallanes”.

Y sobre la niña y los 
problemas de ir al colegio, 
aseguró el concejal Espinoza: 
“Se lo conversamos al SLEP 
(Servicio Local de Educación 
Pública). Estamos a la espera 
de las soluciones, también en 
el colegio”.

GONZALO ARANDA HARAMBOUR
ABOGADO

QUERELLAS DEFENSAS PENALES

SERVILEX
Abogadoswww.abogadopenalista.cl +569 87767717

público y formal, y el otro es 
el que va más allá de los pape-
les y correos y declaraciones 
frente a la grabadora. Pero va-
mos al principio.

El 4 de julio pasado se termi-
naba el contrato para el traslado 
marítimo de vehículos y perso-
nas de los puntos en cuestión 
que abrieron la nota. La alerta 
fue publicada en El Pingüino. 
Había dicho Sabina Ballesteros, 
la alcaldesa en ejercicio y candi-
data a la reelección, que su rol 
había sido el de “velar que las 
demás instituciones, en este caso 
Transportes, cumpla con otorgar 
la conectividad en la comuna”, 
y que “lo importante es la con-
tinuidad del servicio”.

En la misma nota estuvo 
la respuesta del secretario re-
gional ministerial (Seremi) 
de Transportes, Rodrigo 
Hernández, quien decía que 
por el tema “no es que nos ha-
gamos los lesos. Siempre hay 
que trabajar todos los escena-
rios, pero seguimos trabajando 
para mantener la continuidad. 

Quizás se acostumbra-
ron los habitantes de 
la Isla Riesco a que 
el traslado que hacía 
el ferry de la empre-

sa Tabsa hasta Villa Ponsomby, 
en la comuna de Río Verde, 
fuese “una gauchada”. Aunque 
decirlo así es impreciso, porque 
probablemente desconocían 
el acuerdo entre el Estado y 
la empresa. El asunto es que 
algo pasó de pronto y dejaron 
de llevarlos y la naviera se ape-
gó estrictamente a lo que dice 
el papel, los documentos, el 
acuerdo contractual. Lo grave 
“hoy nos provoca problemas en 
temas laborales, en estancias y 
sus animales y la exportación; y 
hay una niña que viaja al colegio 
y no puede ir a clases”, resumió 
el concejal Jorge Espinoza, hoy 
candidato a alcalde. 

Lo que ocurrió tiene dos 
niveles, si se quiere: uno es el 

Hoy nos provo-
ca problemas en 
temas laborales, 
en estancias y 
sus animales y la 
exportación; y hay 
una niña que viaja 
al colegio y no pue-
de ir a clases”

Teníamos la in-
formación de un 
acuerdo extracon-
tractual que man-
tenía el municipio 
con la empresa (...) 
Desconocemos qué 
ocurrió entre am-
bas partes”.

Jorge Espinoza, 
concejal y candidato a 
alcalde de Río Verde. Rodrigo Hernández, 

seremi de Transportes.

http://www.abogadopenalista.cl/
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Los gremios del tu-
rismo de la Región de 
Magallanes y la Antártica 
Chilena manifestaron 
su profunda preocupa-
ción tras la decisión de 
la Corporación Nacional 
Forestal, Conaf, de ter-
minar anticipadamente el 
contrato con Ticketpro, el 
que operará solo hasta el 
11 de agosto de 2024, de-
bido a un incumplimiento 
de contrato.

La gerente  de la 
Asociación de Hoteles y 
Servicios Turísticos de 
Torres del Paine, HYST, 
Sara Adema Yusta, expre-
só que “a menos de un mes 
de que comience la tem-
porada nos quedaremos 
nuevamente sin sistemas 
de entradas. En la última 
cuenta pública de Conaf a 
nivel nacional, se menciona 
a Pases Parques como una 
de las acciones icónicas de 
la gestión 2023/2024 y el 
proveedor no alcanzó a es-
tar 9 meses. Hay que sacar 
conclusiones. Desde que 
supimos de esta licitación, 
indicamos que el proceso 
fue acelerado y se resolvió 
de forma poco clara. Ahora 
el tiempo solo nos da la 
razón: cambios de geren-
te a nivel nacional, gente 
inexperta guiando este 
proceso y una licitación 
acelerada solo dan como 
resultado este tipo de re-
soluciones, que confirman 
lo que siempre plantea-
mos. Y nuevamente, los 
perjudicados solo serán 
las empresas del sector y 
los turistas”.

Un total de 27 hoteles 
anfitriones y más de 30 
empresas darán vida, a 
contar de hoy, a la Enprotur 
Patagonia 2024, importan-
te evento turístico de la 
Región de Magallanes.

El encuentro se de-
sarrollará durante toda 
la jornada, iniciando con 
las ruedas de negocio en 
la mañana y continuan-
do, a partir de las 14:30 
horas, con el showroom, 
donde diversos exposito-
res presentarán las últimas 
novedades y tendencias 
para la próxima tempora-
da turística.

El encuentro de provee-
dores del turismo incluye 
no solo oportunidades de 
negocio, sino también una 
serie de charlas sobre te-
mas de interés para los 
profesionales del sector, 
entre los que destacan re-
ciclaje, vinos y cervezas, 
que prometen enrique-
cer la experiencia de los 
asistentes y aportar cono-
cimientos valiosos para la 
industria.

Evento turístico
La Enprotur Patagonia 

2024 se presenta como 
una oportunidad úni-
ca para que empresas, 
emprendedores y profesio-
nales del turismo se reúnan, 
compartan experiencias y 
establezcan nuevas co-
nexiones que fortalezcan 
el sector en la región.

Conaf pone 
fin a contrato 
con la empresa 
Ticketpro

27 hoteles dan 
vida hoy a la
Enprotur en 
Punta Arenas

Ad portas de temporada En el Hotel Dreams

Gobernador Flies anunció 
inversión en seguridad

También se refirió al Caso Convenios

Destacó la compra de escáneres, alarmas y cámaras. Además, anunció importantes  ●
proyectos, entre ellos, una futura red inteligente de cámaras en Magallanes.

El gobernador regional, Jorge Flies, participó en el programa “Las Cosas 
por su Nombre” de Pingüino Multimedia.

ca
pt
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a

El gobernador Jorge 
Flies destacó la cre-
ciente inversión del 
Gobierno Regional en 

seguridad pública. “Aprobamos 
un proyecto para comprar seis 
tremendos equipamientos para 
Aduanas para instalar en fron-
tera y con ello tendremos en 
la frontera terrestre la misma 
capacidad que hoy tenemos en 
el aeropuerto”.

Agregó que está pendien-
te de mejorar la fiscalización 
marítima. “Ahí, nos hemos jun-
tado con la dirección nacional 
de Aduanas y estamos esperan-
do su proyecto, para llegar a uno 
de los últimos puntos faltos de 
mayor fiscalización, que es la 
fiscalización marítima”. 

Explicó que la idea es dotar 
a Aduanas de nuevos siste-
mas de escáner, para control 
de contenedores y de tránsi-
to terrestre.

En las próximas semanas, 
el Gobierno Regional espera 
recibir el proyecto respectivo, 
destacó el gobernador Flies.

Cámaras HD
Hasta ahora, declaró el go-

bernador, se han instalado 500 
alarmas comunitarias y otras 
500 se sumarían el próximo 
año, dijo. “Además, tenemos 

más de 200 cámaras con una 
capacidad HD extraordinaria, 
que nos permiten identificar 
patentes, rostros y servir como 
medio de prueba”.

Anunció, además, que es-
tán trabajando con el Gobierno 
para que las cámaras puedan 
ser dotadas de inteligencia y así 
aumentar su efectividad, recor-
dando el modelo implementado 
en otras grandes ciudades, en-
tre ellas, Berna, Suiza.

Convenios
Sobre el caso convenio, el 

gobernador dijo estar muy tran-
quilo por la investigación que 
se está realizando por el caso 
convenio, a raíz de la fundación 
Procultura. “En eso, estamos 
extremadamente tranquilos. 
El caso Convenios, particu-
larmente al Gobierno Regional 
de Magallanes lo afecta, por-
que hay una institución que es 
Procultura, que está siendo in-
vestigada en el norte y después 
en Santiago y aquí tiene dos 
proyectos que están absoluta-

Estamos trabajan-
do con los ministe-
rios del Interior y 
Telecomunicacio-
nes para establecer 
un sistema de cá-
maras inteligentes 
en la región, como 
el que se ocupa en 
grandes ciudades 
de Europa”.

Estamos extrema-
damente tranqui-
los... la fundación 
Procultura tiene 
dos proyectos en 
la región que están 
absolutamente eje-
cutados y entrega-
dos públicamente”.

HD se han instalado en di-
ferentes puntos de Punta 
Arenas y el Gobierno 
Regional ya tiene dimensio-
nada la inversión para dotar 
a toda la región de estos 
avanzados sistemas, dijo.

200cámaras

mente ejecutados y entregados 
públicamente, a diferencia de 
lo que pasó en otras regiones 
y son pequeños en volúme-
nes de recursos.lutamente a 
la vista”.

-¿Y el caso de la fundación 
Hernando de Magallanes, don-
de no cuadraban los costos de 
mercado con los que estaban 
en el proyecto?

“Eso es lo que dice el se-
ñor Riquelme, pero él no es 
médico. Son proyectos que 
en ese caso fueron revisa-
dos por Contraloría y pueden 
preguntarle a las 500 muje-
res que fueron intervenidas 
y llevaban más de dos años 
esperando”.

VER VIDEO

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.instagram.com/cer_ventanas/
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1232344514792152


Crónica jueves 8 de agosto de 2024, Punta Arenas  7

La organización del concurso lite-
rario “Magalllanes en 100 palabras” 
ya se encuentra recibiendo los cuen-
tos de quienes deseen formar parte 
de la octava versión. El plazo se ex-
tiende hasta el 9 de septiembre. Cada 
persona tiene la posibilidad de enviar 
hasta cinco cuentos a través de www.
magallanesen100palabras.cl o deposi-
tarlo en el buzón del “Kiosko Roca”, 
ubicado en calle Presidente Julio A. 
Roca 875, Punta Arenas.

Para este año, el primer lugar 
se llevará $1.000.000. Además, se 
distinguirá a otros siete cuentos des-
tacados en sus respectivas categorías, 

todas con distintos montos en dine-
ro entregados por la organización, 
como el Premio al Mejor Relato de 
la Memoria, Premio al Talento Ma-
yor, Premio al Talento Joven, Premio 
al Talento Infantil, junto a tres men-
ciones honrosas.

Actividad en Zzona Franca
Considerando que este domingo 

se celebra el Día del Niño, la orga-
nización extiende la invitación a la 
población a ser parte del clásico jue-
go “Memorice”, magallánico. Esto se 
realizará en el Módulo Central de la 
Zona Franca, de 11 a 13 horas.

L a  a c t i v i d a d  e s  g r a -
t u i t a ,  p r e v i a  i n s c r i p c i ó n , 
completando el formulario: https://
bit.ly/DíaDelNiñoZonafranca

Las Torres del Paine, el Milo-
dón, el Kiosko Roca, el Cementerio 
de Punta Arenas, el Monumento al 
Ovejero, el calafate y el Fuerte Bul-
nes, son algunos de los dibujos con 
los que se encontrarán en el “Memo-
rice de Magallanes en 100 Palabras” 
los y las asistentes a la celebración. 
Ahí, los menores que asistan po-
drán recortar, pintar y jugar a este 
juego con alguno de los emblemas 
de la región.

“Magallanes en 100 palabras” invita a participar a jugar con el Memorice magallánico
Iniciativa presentada por ENAP y Fundación Plagio a realizarse este domingo en Zona Franca
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Señor Director:
Cuando hablamos de violencia en los colegios, el foco 

de atención siempre está en los alumnos, pero rara vez en el 
docente, que en el último tiempo ha sido víctima de distintos 
tipos de agresiones en el país, lo que -entre otras razones- ha 
motivado el llamado del Colegio de Profesores a realizar un 
paro nacional de 24 horas para hoy.

Este tema ha sido largamente tratado dentro de los 
mismos establecimientos y, debido al aumento de casos, el 
pasado 5 de junio ingresó al congreso el proyecto de Ley so-
bre “Convivencia, buen trato y bienestar de las comunidades 
educativas”, cuyo propósito es eliminar, de una vez por todas, 
el acoso, la discriminación y la violencia escolar. 

Para conocer la realidad que en estos ámbitos se vive en 
todos los tipos de establecimientos escolares, la Comisión de 
Educación de la Cámara de Diputados invitó a la Federación 
Nacional de Sindicatos de Colegios Particulares (Fesicop) a 
exponer su visión sobre el tema, demostrando la importancia 
de que las organizaciones de trabajadores del rubro participen 
activamente al momento de tomar medidas y elaborar políticas 
educativas. Un excelente avance y una buena noticia.

El proyecto está todavía en discusión y los problemas 
van en aumento. Sin embargo, actualmente sí hay una he-
rramienta que puede usarse en los colegios para proteger a 
sus funcionarios de situaciones de violencia: la Ley 21.643 o 
“Ley Karin”, cuyo fin también es la erradicación del acoso y 
la violencia, aunque no específicamente en comunidades es-
colares sino en relaciones laborales en general. 

Esta nueva ley, que entró en vigor el pasado 1 de agos-
to, podría ser un instrumento relevante en la gestión de 
todos los colegios; no obstante, y a diferencia de lo que hizo 
el Congreso al escuchar a la Fesicop, en muchos casos los 
sostenedores no han trabajado en colaboración con sus sin-
dicatos para implementarla.

Así, podemos ver que en varios colegios privados se han 
elaborado protocolos de acoso sin la participación de sus di-
rectivas sindicales o sin acoger sus observaciones, resultando 
de ello, documentos que no se ajustan a la realidad específica 
de cada institución y que por tanto no constituyen mecanis-
mos eficaces para el objetivo que deben cumplir.

Para crear comunidades educativas libres de violen-
cia es fundamental legislar en favor de la protección de sus 
docentes, pero al mismo tiempo es imprescindible garanti-
zar que la norma que ya está escrita sea aplicada de forma 
eficaz, y para eso es necesario el diálogo con las organiza-
ciones que los representan.

María José Andrade,
Doctora en Economía, 

Empresa y Derecho

Señor Director:
 La vida, por sí mismo, es un mero ejercicio de reen-

cuentros; a los que ha de sumarse el espíritu de sacrificio, 
que es lo que nos ayuda a superarnos, reconociendo nues-
tras propias limitaciones y el coraje de los demás. Desde 
luego, es el momento de ponernos en práctica corporati-
va, tanto de vivir los sanos lenguajes que nos aproximan, 
como de activar los sueños Olímpicos y Paralímpicos París 
2024, una ceremonia abierta a un público muy numeroso, 
sin coste de entrada para la mayoría de sus espectadores. 
En cualquier caso, la acción gimnástica, cuando en verdad 
se cultiva, sobrepasa todos los frentes y trasciende todas 
las fronteras, favorece el espíritu cooperativo y la lealtad 
en las relaciones interpersonales. Sin duda, el recreo es 
un generador de comunión y comunidad.

 Deseo, por consiguiente, que las Olimpiadas de 
París, nos activen a todos en la buena orientación armó-
nica. Que, a los participantes, les sirva para descubrirse 
y evaluarse, derribar ofuscaciones y reconstruir nuevos 
anhelos; y, al público en general, para hacer humanidad 
y entrelazarse como los anillos, avivando el espíritu de 
concordia y apagando los conflictos. Desde luego, en 
esta época alborotadora, nos hace falta que la atmósfe-
ra ilusionante regrese a nuestros pasos, al menos para 
abrirnos hacia otros espacios más claros y auténticos. 
Precisamente, en este caso, los atletas serán el alma de la 
ceremonia. Me parece muy enriquecedor que así lo sea, 
puesto que yo mismo soy una parte de todo aquello que 
he vivido en mis andares.

 No vayas, entonces, delante de mí. Quizás te pierda 
y no te halle. Tampoco por detrás. Hemos de reconocer-
nos, hacer apegos, rehacer visiones. Camina conmigo, se 
mi acompañante. Lo sustancial es activar la ruta de la con-
ciliación entre análogos, con espíritu atlético, o sea con 
lenguaje universal y resistencia contra el dolor, lo que fa-
vorece la auto-observación para aprender a reprendernos, 
así como el robustecimiento corporal y la tonificación del 
brío. Tampoco olvidemos que la existencia por sí misma es 
una competición y un esfuerzo en busca de la verdad. Esto 
nos exige que los propios esfuerzos físicos sean parte de los 
interrogatorios de los valores más elevados, que es lo que 
realmente forja nuestro carácter, para subir triunfantes al 
podio de la mística, del que nunca debimos salir.

 Indudablemente, el deporte tiene el poder de trans-
formarnos, de reunirnos e inspirarnos, también de unirnos 
y derribar exclusiones. Yo creo que habría que inventar 
unos programas en el que nadie perdiera o ganara, por-
que el resultado es colectivo. Esta vez, y por primera vez 
en la historia, en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de 
Paris 2024, competirán el mismo número de mujeres que 
de hombres, logrando la paridad de género. Eso está muy 
bien, pero ojalá también nos sirva para repensar que todos 
somos únicos, necesarios e imprescindibles, para hacer fa-
milia y sentirnos hogar. No olvidemos, en consecuencia, 
que defender la supremacía de los vínculos variados con 
afán de adiestramiento; completa, complementa, y contri-
buye a salvaguardar la dominación de las naciones.

Queramos o no reconocerlo, el futuro de la humani-
dad se fragua en la correspondencia de pulsos; y, en esto, 
el entretenimiento puede dar una valiosa aportación al 
plácido horizonte entre las diversas culturas y contribuir 
a que se consolide en el mundo la ansiada nueva civiliza-
ción del verdadero entendimiento, para que los bienes que 
expresan los Juegos Olímpicos nos trasciendan, tanto a ni-
vel individual como colectivo. Ojalá podamos reconstruir 
una sociedad más inclusiva, con una mayor colaboración 
entre los movimientos, con implicación en la educación 
deportiva en las escuelas. Aprovechar, pues, la nobleza de 
la deportividad nos hará mejores. Con razón se dice, que 
la labor física aglutina, pone de manifiesto el equipo como 
luz y repone la esperanza como aire de vida.

Víctor Corcoba Herrero,
Escritor

Señor Director:
Los resultados de la encuesta Cadem mostraron cifras alarmantes: el 91% de los entrevistados cree que 

el uso de smartphone en los colegios facilita el ciberacoso y el 82% estima que estos dispositivos no debe-
rían estar permitido en los colegios.

Pensemos cómo un estudiante vive el ciberacoso: cada vez que enciende su celular, se abre un mundo 
donde lo persiguen amenazan y ridiculizan, una nueva versión del tradicional acoso escolar, pero cada vez 
más peligroso, pues el anonimato y la impersonalidad de las plataformas lo permiten. 

Matones detrás de la pantalla que perseveran con una sistematicidad escalofriante causando un daño 
psicológico profundo a las víctimas. El ciberacoso no termina cuando el estudiante llega a su hogar, se des-
pierta y duerme bajo esta sombra que lo persigue 24 horas al día los siete días de la semana.

Las cifras nos hablan de la identificación del problema, pero ¿quién asume la responsabilidad? ¿Se resuel-
ve el problema con la prohibición? ¿Qué sabemos sobre las responsabilidades jurídicas de los agresores?, ¿En 
qué punto nos aproximamos a esta perspectiva integral que incluye lo psicológico además de lo jurídico? 

La tarea de eliminar el ciberbullying es difícil pero no imposible. En consideración, toda la comuni-
dad debe unir esfuerzos para proteger a niños, niñas y adolescentes y crear un entorno donde puedan crecer 
sin miedo.

Dra. Nathaly Vera Gajardo,
Vicedecana Facultad de Educación 

Universidad Autónoma de Chile

Voluntad para 
erradicar la 
Violencia en los 
colegios

cultiVos Que nos 
aVienen: los Juegos 
olÍMpicos

sMartphones y ciberacoso escolar

Señor Director:
Luego de los terribles temporales por los que 

hemos pasado este inverno, se ha instalado en el 
debate público la idea de nacionalizar las empre-
sas distribuidoras de electricidad. ¿Queremos 
entregarle la responsabilidad de un servicio tan 
crítico a un Estado que no ha dado el ancho en 
la entrega de otros servicios como la Educación 
o la Salud? ¿O a cargo de Gobiernos de turno 
que pueden o no gestionar a las empresas de for-
ma eficiente?

Es más, el Estado ya tiene influencia en la 
entrega de electricidad, mediante la formación 
de un monopolio natural que no permite la libre 
competencia en este mercado y que generaría, 
como siempre, una mejor situación para noso-
tros los consumidores.

Javier Ávila Parada,
Fundación para el Progreso

electricidad pública

la importancia de los 
mantenimientos para 
evitar los incendios 

“los últimos incendios son el fiel reflejo de los peligros 
latentes al no estar precavidos a circunstancias de tal 

magnitud”.

La mantención de artefactos 
e instalaciones eléctricas o 
de gas es fundamental. 
No solamente en periodo 
de invierno, sino más bien 
en cualquier temporada. 
Los últimos incendios son 
el fiel reflejo de los peligros 
latentes al no estar preca-
vidos a circunstancias de 
tal magnitud. 
Bomberos de Punta Arenas 
y autoridades de la Región 
de Magallanes y Antártica 
Chilena han sido específicos 
en las responsabilida-
des que le competen a los 
dueños de casas en tér-
minos de los arreglos y 
prevenciones. 
Es importante la revisión 
de las instalaciones de gas, 
cómo funcionan, si tienen 
pérdidas o si simplemente 
están en regla tal como lo 
solicita la ley. 
En términos de la electrici-
dad, la preocupación tiene 
que ser la misma. 
Las conexiones y el uso de los 

enchufes es primordial. 
Lamentablemente, la gran 
cantidad de incendios que 
se producen en Magallanes 
está ligada a un descuido 
o a no prestar atención a 
estas situaciones.
Debemos ser más cuida-
dosos y darnos cuenta de 
que por las condiciones 
climáticas adversas que 
presenta la zona más aus-
tral del país, estamos más 
expuestos a este tipo de 
accidentes que en algunos 
casos han provocado muer-
tes y la pérdida de esfuerzo 
y trabajo de años.
Es de esperar que estas lí-
neas y los siniestros que 
han ocurrido en los últi-
mos meses, llamen a la 
reflexión y al autocuida-
do como corresponde, 
porque no queremos que 
ello se siga repitiendo en 
la Región de Magallanes 
y Antártica Chilena.
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Opinión

¿Qué es lo accesorio? Uf, tanto. Su contrapar-
te es lo primordial, lo esencial, el centro, lo que 
destaca o se destaca, lo preeminente. No obstante, 
hoy, en el último tiempo, prima, se pone énfasis 
en lo fútil, lo nimio, lo intrascendente, lo efíme-
ro, lo anecdótico, lo accidental, lo periférico, sino 
se impone el empate. 

Es de sentido común, una información ha de 
ser sucinta, concisa, precisa, breve, verdadera, 
sin embargo, muchas veces se resalta lo de me-
nor trascendencia, lo cuantitativo, lo eventual, 
si es de tal o cual nacionalidad, lo subsidiario, 
aquello superfluo, lo que no tiene incidencia en 
lo nuclear. Ya nos hemos habituado a lo colorido, 
a lo anecdótico, a lo periférico, a lo circunstan-
cial, sino a lo farandulesco y, en medio de tal 
enmarañamiento, dejamos de advertir lo funda-
mental, lo principal.

Y eso nos ocurre con todo tipo de información, 
sea el medio que sea, el qué, el asunto, el objeto 
de comunicación, que como tal debe ser preciso, 
se amplía, se extiende, se extiende y se extiende 
hasta la reiteración de lo evidente, no solo con la 
palabra sino con la imagen que se repite, repite y 
repite; como apreciarán más me refiero a los me-
dios de comunicación visual, y no suficiente con 
ello, el conductor, no satisfecho con su introito o 
proemio a la información, concluye con su pro-
pio y personalísimo corolario. 

¿Qué efecto produce o se evidencia en el re-
ceptor de tal comunicación, o de tal tipo de 
información? Independientemente del qué, lo in-
formado, el cómo se informa, produce un efecto 
de saturación, casi hastío. Es mucho tiempo un 
noticiero central de ciento veinte minutos, con 
tandas interminables, repetitivas, subliminales 
de publicidad. Es mucho, digo yo.

Giro, a propósito de entornos deportivos, hace 
ya un tiempo, escribí lo siguiente:

“¿Por qué alimentar el odio? ¿Por qué? ¿Qué 
dijo uno? ¿Qué dijo otro? ¿Por qué dijo lo que dijo? 
¿Qué dice usted a lo que dijo? ¿Si dijo lo que dijo, 
qué responde usted a lo que dijo? Un resultado de-
portivo es un resultado. Que se sentó en un vaso 
de café. Que no fue lo que dijo sino cómo lo dijo. 
Que si no hubiera sido por el travesaño. Que pro-
viene de tal población. Que le dieron su nombre 
a una calle. Que el gesto que hizo. Y a quién se 
lo hizo. Que si el árbitro lleva otra camiseta de-
bajo, que si ya ha arbitrado o no antes este tipo 
de partidos. Todo eso es chimuchina. ¿Saben? Lo 
que interesa, lo que debe ser de interés, es si un 
equipo ganó, empató o perdió. Es que no hay otras 
posibilidades. Si lo transmitió un “trovador”, si 
lo comentó un “tenor”, ¡pamplinas! 

Pero, vuelvo a lo del odio, los medios deben 
expurgar esa práctica de amplificar lo que se dijo 
en el túnel, saliendo de las duchas, en la puerta 
del camarín, subiéndose al hammer o al porsche, 
o entrando al condominio”.

Es posible que exagere un poco, es posible que 
no sea el caso de todos, es posible que ya haya 
cambios; quiero equivocarme. 

¿Qué animo? Sin pretensión de ser propietario 
de la verdad, que se practique o ensaye precisión, 
investigación, asiento, moderación, circunspec-
ción, control, concisión, dominio, equilibrio, al 
menos verosimilitud. 

Yo creo que es posible, será bienvenida esa 
demostración.

El año pasado estudiantes peruanos modificaron con Inteligencia 
Artificial (IA) fotografías de un grupo de compañeras para venderlas 
con fines sexuales, situación similar se vivió en Chile el mes pasado 
cuando alumnos del Colegio Saint George’s crearon fotos de com-
pañeras desnudas con la misma tecnología. Y solo hace unos días, 
las autoridades australianas señalaron estar investigando la distri-
bución de imágenes pornográficas creada con deepfake de unas 50 
estudiantes, presuntamente manipuladas por un adolescente. Todas 
las situaciones donde la IA es cuestionada por su mal uso, nos obli-
ga a reflexionar sobre los desafíos que se nos presentan al utilizar 
estas nuevas herramientas.

 Desde nuestra verada como compañía de ciberseguridad sabe-
mos que las innovaciones tecnológicas como los deepfakes - técnica 
de edición de audio y video mediante IA – representan un gran avan-
ce si son utilizadas de manera positiva y se promueve y educa sobre 
su buen uso. Por ejemplo, para la creación de imágenes educativas, 
para el apoyo de campañas sociales e investigaciones, además de la 
implementación de tutoriales o sistemas de simulación. 

Al mismo tiempo, es conveniente señalar que esta tecnolo-
gía también trae grandes retos, pues no solo se está usando estas 
plataformas para crear imágenes pornográficas que pueden ser uti-
lizados para desacreditar a una víctima o incluso extorsionar, sino 
que también engañar y estafar a las personas. En ese contexto, es 
que consideramos y recalcamos en la necesidad de que la sociedad 
cuente con nociones de seguridad digital para resguardar su identi-
dad y no caer en engaños, pues cabe mencionar que según nuestros 
estudios el 70% de los chilenos no reconoce cuando un video ha sido 
creado o manipulado con inteligencia artificial.

Como medida preventiva, lo primero es la educación promovien-
do un uso responsable de la tecnología. En este punto participamos 
todos, desde usuarios hasta profesionales involucrados en la indus-
tria de la tecnología. En estos momentos, es primordial transmitir a 
los usuarios que la IA tiene un gran potencial para ser aprovechada 
en distintas áreas y que su utilización responsable nos hará avanzar. 
Del mismo modo, es relevante enfatizar en que su mal uso, como la 
creación de imágenes que pueden desprestigiar o engañar, es una 
falta grave y que incluso debería ser penalizado.  

En paralelo, hay que señalar los riesgos de compartir pública-
mente nuestras imágenes en redes sociales y cuestionar la veracidad 
de algunos mensajes, por ejemplo, si se solicitan fotos o datos perso-
nales. En este punto, quiero ser clara: no hay nada malo en compartir 
fotos o intimidades con personas de confianza, el problema ocurre 
cuando la información es divulgada, y que además es modificada 
sin la aprobación de su dueño. 

Es importante dejar claro: si cualquier niña o mujer encuentra 
fotografías sexuales o pornográficas tomadas con su identidad uti-
lizando herramientas de inteligencia artificial, debe denunciar este 
delito a la policía. Siempre es recomendable ser prudentes de los da-
tos personales que se entregan en línea, recordemos que todo lo 
que subamos a Internet corre el riesgo de caer en manos equivoca-
das. Siempre será mejor comprobar la configuración de privacidad 
de las RRSS. Revisar y ajustar quiénes pueden ver las publicaciones 
y actividad en línea.

Al recibir fotografías o videos también debemos ser prudentes 
y desconfiar de cualquier contenido que se vea con modificaciones, 
anomalías, que carezcan de coherencia o parezcan fuera de contexto. 
Por eso recomendamos siempre buscar el origen de los contenidos y 
comprobar la credibilidad del contenido y las fuentes. 

La IA y la creación de contenido deepfake ya son habituales y su 
uso fuera de norma o poco ético puede ser una amenaza para la in-
tegridad de la información digital. Nos enfrentamos a un escenario 
de posible desinformación en el que vemos una manipulación digital 
avanzada que compromete la autenticidad, exige cautela y necesita 
concientizar sobre este fenómeno. Al mismo tiempo que nos enfren-
tamos a debatir sobre privacidad, ética y trabajar en su educación y, 
por supuesto, una regulación a la altura de los retos. 

Estamos llenos de esperanza y entusiasmo al visualizar 
las transformaciones significativas que se avecinan para 
nuestro sector agrícola y ganadero, inspiradas por la ener-
gía de las y los jóvenes agricultores de nuestro país.

Actualmente, estamos trabajando a nivel legislativo, de-
cididamente, en establecer una política de desarrollo rural 
para jóvenes agricultores para Chile. Cuando el Presidente 
Gabriel Boric Font, en la Cuenta Pública de este año, nos 
dijo: “Queremos que la vida rural sea una opción real para 
las futuras generaciones, para que el campo mantenga su 
esencia, sus tradiciones, y además sea sinónimo de calidad 
de vida”, desde su querida tierra natal de Magallanes, que-
remos asegurarle a nuestro Presidente que esto nos motiva 
y ya se traduce en avances concretos.

Durante el primer semestre, desde el Ministerio de 
Agricultura, a través de Indap, realizamos una consul-
ta ciudadana digital para jóvenes rurales de todo el país. 
Extraoficialmente, ya sumamos la participación de 60 jó-
venes magallánicos, el doble de los inscritos en la Mesa de 
Jóvenes Rurales que promueve Indap en la región para este 
rango etario.  Estos jóvenes expresaron sus opiniones so-
bre temas relevantes como el desarrollo de capacidades, 
nuevas oportunidades, mejora de la calidad de vida y la 
transformación económica, social, cultural e institucional 
de las juventudes rurales. Esperamos prontamente cono-
cer el detalle de sus valiosas opiniones.

Por otra parte, el lunes de la presente semana, el 
Gobierno Regional votó por unanimidad a favor del pro-
yecto de seguridad y soberanía alimentaria regional que 
ejecutaremos a través de Indap. Este proyecto no sólo busca 
incrementar la superficie y toneladas de producción regio-
nal de alimentos, sino también, establecer las capacidades 
necesarias para incorporar la innovación tecnológica que 
el sector requiere. Todo esto, sin dejar de lado las buenas 
prácticas ancestrales que marcan la diferencia en calidad, 
sanidad e inocuidad.

Existe una demanda real por verduras y hortalizas 
frescas, y hemos identificado una brecha del 80% que ne-
cesita ser cubierta.  En este sentido, el Programa Territorial 
Integrado que desarrollamos junto a CORFO con el apoyo de 
los servicios del Agro, especialmente de INIA, SAG e Indap, 
sobre Agroalimentos para Magallanes, ha identificado tres 
nichos de mercado que requieren abastecimiento con pro-
ductos de nuestra agricultura regional: el abastecimiento de 
naves mayores o cabotaje, los requerimientos de las bases 
científicas en el continente blanco, y la creciente demanda 
de hoteles y restaurantes regionales que buscan verduras 
y hortalizas frescas de la Patagonia, un atractivo gastronó-
mico demandado por el sector turístico regional.

En este contexto, agradecemos la voz del joven Gonzalo 
Castillo, quien representa a los agricultores de la nueva ola. 
Gonzalo y otros jóvenes, son conscientes de la realidad que 
enfrenta la ruralidad con el envejecimiento de la población 
productiva y la urgente necesidad de adaptación al cambio 
climático, así como la imperiosa demanda de sistemas pro-
ductivos sostenibles en términos ecológicos, económicos, 
sociales y medioambientales.

En un motivante manifiesto, nuestros jóvenes agricultores 
han declarado que “Juntos, podemos lograr un desarrollo 
rural inclusivo, resiliente y sostenible, que respete y valo-
re la diversidad y riqueza de nuestros territorios y nuestra 
gente”, y tenemos todo para que esto sea una realidad, pero 
especialmente, las ganas y la fuerza de la juventud que, con 
respeto y admiración por el espíritu de pionero de quienes 
nos antecedieron, hoy solicitan espacios para cultivar la tie-
rra que los vio nacer.

Lo accesorio IA y Deepfake los 
desafíos éticos 
y de educación 

Las transformaciones 
de la agricultura en 
manos de los jóvenes

RAúL CAAMAñO MATAMALA, 
PROFESOR UNIvERSIDAD CATóLICA DE TEMUCO

ISABEL MANJARREz,  
ANALISTA DE SEGURIDAD

IRENE RAMíREz MéRIDA,  
SEREMI DE AGRICULTURA

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Directora de Corfo llamó a organizaciones 
sociales a sumarse al programa Transforma

María José Navajas hizo una amplia presentación del avance de esta propuesta

La autoridad regional destacó los logros alcanzados a través del programa Transforma Hidrógeno Verde Magallanes, el  ●
cual ha jugado un importante rol para acelerar y acompañar la instalación de esta eventual industria regional.

Este cuadro da cuenta del rol articulador que busca generar el programa 
Transforma Hidrógeno Verde Magallanes.

mitido acompañar este 
proceso”.

Medio ambiente
Y una de las aristas 

más complejas es el tema 
ambiental, donde recien-
temente, se dio a conocer 
una carta firmada por 30 
organizaciones sociales y 
ambientalistas, las cuales 
se oponen a la instala-
ción del proyecto HNH 
Energy.

Consultada por la car-
ta, Navajas señaló: “Hay 
har tas organizaciones 
(que firmaron la carta), 
la gran mayoría no son 
de la región, tenemos un 
trabajo muy mancomu-
nado con la Universidad 
de Magallanes, científi-
cos que están elaborando 
la línea base medioam-
biental para la región de 
Magallanes. Ellos son un 
muy buen referente, son 
locales y llevan más de 
30 años trabajando a nivel 
local y nosotros estamos 
trabajando para avanzar 
en las discusiones y en las 
conversaciones. A varias 
de las personas que he-
mos invitado a participar 
en esa lista, nosotros las 
hemos invitado a partici-
par en nuestro programa. 
El programa Transforma 
es una instancia de con-
versación. Si hay algo que 
ellos consideran que está 
mal, es el lugar donde ellos 
pueden acogerse para pre-
sentar su propuesta, de que 
ellos quieren evaluar tal 
o lo que ellos piensan se 
puede solucionar con al-
gún estudio determinado, 
que nosotros podríamos 
levantar también, pero 
tiene que generarse esa 

instancia de conversa-
ción, porque si no existe 
esta conversación y solo 
dices que estás en contra 
de algo, es un poco com-
plejo avanzar”.

Asimismo, Navajas 
anunció la realización 
de una feria de hidróge-
no, para septiembre en 
Magallanes.

Infraestructura
En materia de infra-

estructura, informó que 
“en la coordinación de 
infraestructura, estamos 
trabajando en una planifi-
cación de la obra pública 
y obra privada, un plan 
maestro de infraestruc-
tura, para que podamos 
preparar para la llegada 
de la industria”.

Agregó que se está tra-
bajando en el diseño de 
un sistema portuario, por 
parte de la Universidad 
Católica de Valparaíso y 

que doten a la región de 
los puertos para exportar 
esta producción. “Hoy el 
trabajo que se está ha-
ciendo tiene que ver con 
el orden de prioridad, 
qué es lo más urgente”, 
enfatizó.

Fono: 612 241279 

Importantes avances en 
todos los ámbitos dio a 
conocer esta semana la 
directora regional de 

Corfo, María José Navajas, 
como parte del trabajo rea-
lizado por el programa 
Transforma Hidrógeno 
Verde Magallanes.

Navajas describió así 
los objetivos del programa. 
“Somos una plataforma ha-
bilitante que tiene como 
objetivo dinamizar, ace-
lerar y acompañar en la 
resolución de brechas a 
través de diferentes ejes, 
apor tando a la descar-
bonización del planeta, 
mediante la instalación 
de la Industria energéti-
ca de Hidrógeno Verde 
y sus derivados, con el 
propósito de que esta in-
dustria permita a la región 
aprovechar sus ventajas 
comparativas, desarro-
llando su competitividad 
y contribuyendo para que 
Magallanes se convierta 
en un polo de desarrollo 
local y de exportación de 
energía verde, con una mi-
rada integral y respetuosa 
con el medio ambiente y 
sus comunidades. Se tra-
ta, en esencia, de un rol 
articulador que le ha per-

El programa 
Transforma Hi-
drógeno Verde es 
una instancia de 
conversación. Si 
hay algo que ellos 
(organizaciones 
sociales) conside-
ran que está mal, 
es el lugar donde 
pueden acogerse a 
presentar su pro-
puesta”.

Es necesario 
perfeccionar las 
mallas pues no se 
necesita un pro-
fesional tan espe-
cíalizado, sino lo 
que existe, perfec-
cionarlo y trabajar 
con tecnologías 
más actualizadas”.

millones de pesos se han 
invertido hasta ahora en 
diversos instrumentos de 
Corfo orientados al fomen-
to del capital humano y la 
innovación en esta materia.

$6mil 300

Uno de los aspectos más 
importantes de la labor 
realizada por el progra-
ma Transforma Hidrógeno 
Verde Magallanes, es la 
formación del capital hu-
mano regional, para que las 
familias de Magallanes y 
sus hijos se beneficien de 
este proceso.
Según explicó la directora 
regional de Corfo, María 
José Navajas, “estamos tra-
bajando en ejes que tienen 
que ver con las capacida-
des humanas de la región. 
Nosotros apuntamos y 
apostamos a que los profe-
sionales técnicos calificados 
de la región sean la priori-
dad a la hora de contratar 
mano de obra, las indus-
trias se instalan”.

El programa ya identificó el 
tipo de empresas y de profe-
sionales que requerirá.
“A nivel regional, está la 
mesa técnico profesional 
del Gobierno Regional, que 
trabaja a nivel del CFT de 
Porvenir. Esa mesa hoy está 
concentrando el trabajo de 
la región y lo que hacemos 
es vincular esa mesa con 
todas las instancias nacio-
nales que existen”. 
Agregó que lo que se busca 
es “perfeccionar las ma-
llas, pues no es necesario 
tener carreras tan específi-
cas de hidrógeno, sino que 
lo que existe tenemos que 
potenciarlo y trabajar con 
tecnologías más actuali-
zadas y eso va a ser clave 
para el futuro”.

Formar capital humano regional
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Tras conseguir fondos aprobados por el Consejo Regional

Seremi de Vivienda construirá calles en 
Miraflores y El Ovejero de Punta Arenas

Serán más de 10 mil metros cuadrados los que se ejecutarán en aproximadamente 12 meses, según señalaron desde la  ●
entidad.

El mapa en el que se basa la construcción de la Seremi de Vivienda.
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La  S e c r e t a r í a 
R e g i o n a l 
M i n i s t e r i a l 
( S e r e m i )  d e 

Vivienda y Urbanismo 
consiguió la aproba-
c ión ,  por  pa r t e  del 
Consejo Regional, para 
la construcción de 320 
metros lineales de calle en 
Miraf lores y 535 metros 
lineales de calle en El 
Ovejero, en la ciudad de 
Punta Arenas.

En total, serán más 
de $3.892 millones los 
que se invertirán en este 
mejoramiento urbano. 
De acuerdo a la entidad, 
el plazo de construcción 
estimado para cada uno 
de los proyectos es de 12 
meses, “por lo que, en el 
mediano plazo, los vecinos 
y vecinas de estos sectores 
poblacionales verán con-

cretado su anhelo”, señaló 
el titular de la Secretaría, 
Marco Uribe.

“Desde el Minvu, y si-
guiendo los principios del 
Plan de Ciudades Justas, 
estamos desarrollando nu-
merosas vialidades en la 
capital regional, que fa-
vorecen la conectividad, 
otorgan seguridad y mejor 
calidad de vida de los ha-
bitantes de estos sectores 
urbanos, por lo que agra-
decemos la aprobación del 
Consejo Regional para el 
financiamiento de calles 
Miraflores y El Ovejero”, 
agregó luego.

En concreto, en el tra-
mo Miraf lores constiturá 
una calzada de siete me-
tros de ancho y aceras de 
dos metros de ancho, to-
talizando 4.500 metros 
cuadrados. En el caso 
de El Ovejero, en tan-
to, será una calzada de 
ocho metros y dos aceras 

de dos metros de ancho, 
llegando a 6.278 metros 
cuadrados. 

Ambos proyectos con-
sideran la instalación de 
dispositivos de rodado en 
los cruces de calle para 
facil itar el t ránsito de 
personas con movilidad 
reducida, instalación de 
señalización, iluminación, 
estructuras y paisajismo, 
entre otros. Además, se 
contemplan soluciones 
de evacuación de aguas 
lluvias, en el tramo bajo, 
coincidiendo en el caso 
de calle Miraf lores con 
el atravieso del Río de las 
Minas y en el caso de calle 
El Ovejero, con el atravieso 
del Estero Llau Llau. 

“Los proyectos in-
cluyeron en su diseño la 
instalación de todos los 
elementos exigidos en la 
normativa vial, que garan-
tizan la seguridad para el 
tránsito vehicular y pea-

¡YA ABRIMOS!
ACERCÁNDONOS A LA 
COMUNIDAD RECIÉN 
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tonal, como demarcación 
de cruces, vallas de segu-
ridad e iluminación”, cerró 
el seremi Uribe.

La cartera de Vivienda 
y Urbanismo ha tenido una 
fuerte estrategia de anuncio 
y construcción de nuevos 

espacios, siendo el más icó-
nico el del Club Hípico, que 
considera también la expro-
piación del terreno.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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1. Requisitos generales y específicos establecidos en los artículos 10 y 11 de la Ley 18.883 Estatuto 
administrativo para funcionarios municipales.

2. Competencias deseables para el cargo de administrativo de inventarios de la I. Municipalidad de San 
Gregorio (bienes municipales y de salud):

a) Manejo computacional sistemas CASCHILE de Activo Fijo, con el objeto de mantener la base de datos con la 
información de la institución al día y los procesos de actualización y depreciación de acuerdo con la normativa 
vigente.
  
b) Conocimientos de procesos administrativos de inventario: registros, almacenamiento, distribución de 
materiales y bienes, registros de altas y bajas de especies inventariables. Planchetas murales, traspasos. 
Codificación y etiquetado de bienes. Toma de inventarios. 

c) Buenas relaciones interpersonales y coordinaciones con los departamentos, especialmente con encargados 
de adquisiciones y contabilidad.

Recepción de antecedentes al correo electrónico:
oficina.partes@sangregorio.cl

hasta el día 12 de agosto de 2024.

DESCRIPCIÓN DE CARGO SUPLENTE ADMINISTRATIVO GRADO 16°
ENCARGADO DE INVENTARIOS DE LA I. MUNICIPALIDAD DE SAN GREGORIO

Club Ibáñez vs. Huachipato: Corte rechazó 
recurso presentado por los magallánicos

La acción se basó en la decisión de la Federación de Fútbol de Chile

Juan José Srdanovic, abogado del club local, aseguró que habrá un análisis del fallo del tribunal de alzada. ●

El campeón regional sigue en competencia.

ar
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Ibáñez, explicó: “Después 
de interpuesto el recurso, 
la Federación Chilena de 
Fútbol invalida, con fecha 
12 de julio, la resolución 
que había dejado fuera de 
la competencia al Club 
Presidente Ibáñez y a con-
secuencia del recurso que 
nosotros interpusimos, el 
club es devuelto a la com-
petencia (...) Entendemos 
que la Federación jamás 
hubiese adoptado esta re-
solución, que fue adjuntada 
al procedimiento, si no 
hubiese mediado la actua-
ción rápida de la justicia, 
en circunstancias que se 
decretó una orden de no 
innovar”.

“Vamos a analizar el 
contenido del fallo, porque 
entendemos que, de todas 
formas, la resolución de la 
Federación en cuanto a retro-

traer su resolución, dejarla 
sin efecto e incorporar a la 
Copa Chile nuevamente al 
Club Presidente Ibáñez no 
es lo suficientemente clara 

en cuanto a garantizar que 
el partido que se tiene que 
realizar sea justamente con-
tra Deportes Huachipato”, 
cerró.

VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FE
RROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

Es t e  m i é r c o -
les, la Corte de 
Apelaciones de 
P u n t a  A r e n a s 

rechazó el recurso de 
protección presentado en 
representación del Club 
Depor t ivo P residente 
Carlos Ibáñez, en contra 
de la Federación de Fútbol 
de Chile (FFCh), por ha-
ber dado por ganador al 
equipo de primera divi-
sión Huachipato del partido 
que debían disputar ambas 
escuadras el 30 de junio 
pasado y que fue suspendido 
por razones climáticas.

A juicio del minis-
t ro Marcos Kusanovic 
Antinopai, el fiscal judi-
cial Pablo Miño Barrera y la 
abogada (i) Gustava Aguilar 

Moraga, integrantes de la 
Primera Sala del Tribunal 
de alzada que falló unáni-
memente, se “desestimó la 
procedencia de la acción 
constitucional de amparo por 
pérdida de oportunidad, al 
haber anulado la resolución 
impugnada y reprogramado 
el encuentro correspondien-
te a la disputa de la Copa 
Chile 2024”, según señala-
ron en un comunicado.

Se lee en el fallo: “En 
este caso, atendido que, du-
rante la tramitación de este 
recurso, la recurrida emitió 
el pronunciamiento que la 
recurrente buscaba obtener 
mediante el ejercicio de su 
acción constitucional, se-
gún certif icado emitido 
con fecha 17 de julio de 
2024, firmado por don Jorge 
Yunge Williams, secretario 
general de la FFCH, dando 

cuenta de decisión adoptada 
en sesión extraordinaria de 
Directorio de la FFCH de 
fecha 12 de julio de 2024, 
respecto ‘Dejar sin efecto la 
decisión adoptada en sesión 
extraordinaria de Directorio 
de la FFCH, con fecha 26 
de junio de 2024 y, en con-
secuencia, reincorporar al 
Club Deportivo Presidente 
Ibáñez a la competencia del 
Campeonato Copa Chile 
2024’, a lo que se adiciona 
que su abogada en estrados 
precisó que próximamente se 
va a proceder a reprogramar 
el partido a disputarse entre 
el aludido Club Deportivo 
Presidente Ibáñez y el Club 
de Deportes Huachipato en 
fecha FIFA, fijándose día y 
hora al efecto”.

El abogado Srdanovic, 
quien presentó el recur-
so en representación del 

La concejalade Punta Arenas, Ali-
cia Stipicic, valoró que seis oferentes 
(SSG, Inversiones Divo, Inversiones 
Panis Spa, Dona Sophia Spa, Autor-
den, y Luis Ernesto Jiménez Lobos) 
presentaran sus propuestas para la 
licitación del cobro de estaciona-
mientos en la capital regional. Esto, 
tras seis meses en los que no existe 
empresa concesionada que se haga 
cargo del servicio.

La edil de Renovación Nacional 
(RN), señaló que “esperamos que esta 
vez sí se pueda adjudicar la propuesta, 
ya que es un anhelo de la comunidad 
magallánica el tener un sistema más 
ordenado de estacionamiento”. Ade-
más, recordó que se está en presencia 
de la tercera licitación, tras el fracaso 

de los dos procesos anteriores, y en-
fatizó que, de aprobarse alguna de las 
seis propuestas, el sistema de cobro 
en las calles del centro de la ciudad 
podría comenzar a funcionar a par-
tir de septiembre.

La autoridad de la comuna tam-
bién hizo hincapié en la necesidad de 
que los trabajadores de los estacio-
namientos que perdieron sus fuentes 
laborales, luego que el municipio pu-
siera fin al contrato con la empresa 
Concesiones Punta Arenas SPA (en 
diciembre 2023), “puedan retornar 
al trabajo y salir del prolongado pe-
ríodo de cesantía que les afecta y 
que perjudica a varias familias de la 
zona”. En tal sentido, Stipicic agre-
gó que “no hay que olvidar que esta 

actividad genera más de 60 empleos, 
de manera que es una vía de ingre-
sos relevante para un segmento de la 
comunidad”. 

Entre las novedades que contem-
plan las nuevas bases de la licitación, 
está el hecho de que la concesionaria 
que sea seleccionada tiene la respon-
sabilidad de administrar un total de 
1.772 espacios de estacionamiento, 
distribuidos en 123 sectores diferen-
tes. Además, se ha estipulado que el 
sueldo base para los trabajadores a 
cargo de la gestión será de 650 mil 
pesos, con un ingreso neto aproxi-
mado de 550 mil pesos.

La adjudicación está prevista para 
la próxima semana y la firma del con-
trato para el 23 de agosto.

Concejala Alicia Stipicic valoró interés de seis empresas en 
la licitación del cobro de estacionamientos en Punta Arenas

Avanza proceso

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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mantenimiento preventivo - mecanica en general - lubricentro

¿Aún no nos conoces...

Notarás la diferencia
¡La mejor atención y servicio es acá!

que esperas?

PINTURA Y DESABOLLADURA - SCANNER - BALANCEO - FRENOS - RECTIFICACIÓN

CONTACTANOS
AVENIDA FREI 314

www.rymautomotriz.cl
@rymautomotrizpuq

Visítanos en Calle Chiloé 1359, al llegar a 
Independencia (Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

A precios bajos con la mejor calidad

ATENCIÓN!
RECIÉN LLEGADAS

 

PARKAS DE MARCA
S 

NUEVAS Y RECICLA
DAS

En octubre construirán la extensión de 
Ruta 9 hasta Avenida Última Esperanza

Desarrollo vial en Natales

El Ministerio de Obras Públicas adjudicó el contrato por más de siete mil 500 millones de pesos a la empresa Famco. ●
El delegado regional, José Ruiz, destacó que se cumple así con un largo anhelo de la comunidad de Natales. ●

Autoridades regionales conocieron en terreno los detalles de la obra.
ce
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miento del acceso contempla 
el camino pavimentado pa-
ralelo a la actual vía en la 
Avenida Última Esperanza, 
lo que ayudará enormemente 
la descongestión del ingreso a 
la ciudad. Quiero valorar el es-
fuerzo que realizó la Seremía 
de Obras Públicas y como 
Gobierno, porque este proyec-
to inicialmente contemplaba 
un presupuesto bastante me-
nor y, finalmente, se adjudicó 
por $7.540.127.558, habiéndose 
realizado diversas gestiones en 
el nivel central entendiéndo-
se el anhelo y la importancia 
que tiene para la comunidad 
este nuevo acceso”.

MOP
Por su parte, el seremi 

de Obras Públicas, José Luis 
Hernández, manifestó que 
“con esta gran iniciativa, an-
helada desde hace muchos 
años por los habitantes de 
Puerto Natales, realizaremos 
un mejoramiento con la pa-

vimentación del acceso a la 
ciudad, en el sector compren-
dido desde la intersección de 
la Ruta 9 con el empalme de 
la Avenida Última Esperanza, 
mejorando la seguridad y la 
conectividad de las usuarias 
y usuarios, y dotando de una 
nueva alternativa de ingreso 
a la capital de la Provincia de 
Última Esperanza”.

En la actividad, participaron 
además el delegado presiden-
cial provincial, Guillermo 
Ruiz; el vocero de Gobierno, 
Andro Mimica; la directora 
regional de Vialidad, Valeria 
Oyarzo; y representantes de 
la Municipalidad de Puerto 
Natales y concejales.

Delegado provincial
“Estamos muy contentos 

de recibir la noticia de que se 
haya iniciado el proceso que va 
a llevar a ejecución esta obra, 
muy anhelada por parte de la 
ciudadanía que, sobre todo en 
tiempo de invierno, nos gene-

El Ministerio de Obras 
Públicas, a través 
de la Dirección de 
Vialidad, adjudicó la 

construcción de la extensión 
de la Ruta 9 hasta la Avenida 
Última Esperanza, en Puerto 
Natales, obras que se iniciarán 
ya en octubre.

Según informó la carte-
ra, el contrato fue entregado 
a la empresa Famco, con una 
inversión sectorial de $7 mil 
540 millones, 

Se trata de un tramo de 1,3 
kilómetros aproximadamente, 
desde la Ruta 9 hasta la esqui-
na de Avenida Los Generales 
con calle Rubén Darío.

Delegado regional
Al respecto, el delegado 

regional, José Ruiz, decla-
ró: “Sabemos que es un largo 
anhelo para la comunidad de 
Puerto Natales, el mejora-

ra una serie de complicaciones. 
Esperamos que esta obra esté 
finalizada en noviembre de 
2025”, dijo el delegado presi-
dencial provincial, Guillermo 
Ruiz, añadiendo que “una de 
las cosas que coordinamos con 
Vialidad es que con el desarro-

llo de la obra el camino no se 
va a cerrar, por lo que se man-
tendrá el tránsito en el sector, 
y nos tiene muy contentos que 
como Gobierno podamos ejecu-
tar esta gran obra que mejorará 
la conectividad y el acceso a 
nuestra ciudad”. 

La obra considera, ade-
más de la ejecución en 
hormigón de una calzada 
simple de dos pistas bidi-
reccional, el mejoramiento 
geométrico, obras de sa-
neamiento, señalizaciones 
y seguridad vial.
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Coordinan acciones para abordar 
problema de aguas servidas 

Villa Cardenal Raúl Silva Henríquez

Se está trabajando en una mesa, convocada por la Delegación Regional en  ●
conjunto con la comunidad.

Sector afectado por las aguas servidas, en la Villa Cardenal Raúl Silva Henríquez.
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Las persistentes 
lluvias que han 
afectado a nuestra 
ciudad han causa-

do estragos no solo en las 
calles y casas de nuestra 
ciudad, sino que ha sacado 
a la luz un efecto que puede 
pasar más desapercibido 
y el cual se debe atender 
de forma urgente ante el 
riesgo para la salud que 
presenta: el af loramiento 
de aguas servidas.

Esto significa que las 
aguas residuales o ne-
gras salen a la superficie 
y contaminan diferentes 
espacios. Es esto lo que es-
tán pasando vecinos de la 
Villa Cardenal Raúl Silva 
Henríquez, en el sector 
norte de Punta Arenas, 
quienes se han visto dede 
hace un tiempo afectados 
por estas aguas cerca de 
un concurrido parque de 
la población.

La seremi de Salud, 
Francisca Sanfuentes, se-
ñaló que “producto de 
las importantes lluvias y 
también deshielo que he-
mos tenido en la región, 
se ha producido en cier-
tos sectores de la ciudad, 
en específico acá en el sec-
tor de la población Silva 
Henr íquez, y asociado 
a los campamentos que 
se encuentran en el sec-

tor alto, el escurrimiento 
de aguas que son mezcla 
de aguas lluvias con pre-
sencia también de aguas 
servidas provenientes de 
fosos y pozas sépticas del 
sector”.

Agregó que “en este 
sentido, y ante el riesgo 
sanitario que esto puede 
significar, es que estamos 
trabajando ya en una mesa, 
hace varias semanas, con-
vocada por la Delegación. 
El viernes tuvimos la se-
gunda reunión, ya con la 
comunidad, además de las 
reuniones de trabajo inter-
na de los distintos sectores, 
para dar a conocer los avan-

ces y los compromisos que 
hemos generado con los 
vecinos del sector para ir 
buscando soluciones que 
sabemos que no son fá-
ciles, que muchas no son 
de corto plazo, porque es 
un problema complejo que 
requiere soluciones integra-
les. Sin embargo, estamos 
comprometidos trabajan-
do con todos los distintos 
sectores que tenemos que 
ver con esta problemática, 
es decir,  Obras Públicas, 
Vivienda, Salud y, por su-
puesto, la Delegación que 
está coordinando todas 
estas acciones y supervi-
sando sus avances”.

Una preocupante si-
tuación se está generando 
en algunos puntos de la 
red de alcantarillado, de-
bido al ingreso irregular 
de aguas lluvias. 

Así lo informó Aguas 
Magallanes, reiterando 
que esta red está dise-
ñada para transportar 
exclusivamente las aguas 
servidas de la ciudad.

Solo Punta Arenas 
trata diariamente más de 
32 millones de litros de 
aguas residuales, prove-
nientes de las descargas 
al sistema de recolec-
ción. El uso de baños, 
el lavado de loza y ropa, 
entre otros, son recolec-
tados y transportados a 
través de 445 kilóme-
tros de colector, hasta 
la planta de tratamiento. 
Pero para que el servicio 
opere sin inconvenientes, 
además de la permanente 
mantención que realiza 
la sanitaria, se requiere 
que la comunidad haga 

un buen uso de esta in-
fraestructura esencial y, 
además, realice las man-
tenciones necesarias en 
su red interior.

Durante los días de 
lluvia es muy importan-
te no abrir las tapas del 
alcantarillado, porque, 
además de arrastrar pie-
dras, palos o ramas, por 
efecto de las precipitacio-
nes, la red se obstruye y 
colapsa debido al aumen-
to de caudal irregular. 
“Nos hemos encontrado 
con reboses de aguas ser-
vidas en la vía pública, 
precisamente como con-
secuencia de estos actos 
irregulares, poniendo en 
riesgo el normal servicio 
y la salud de las perso-
nas”, comentó Miguel 
Gatica Campos, jefe zo-
nal de Clientes de Aguas 
Magallanes, quien llamó 
a denunciar este tipo de 
hechos al 612280028 o a 
través de los canales ofi-
ciales de la compañía.

Apertura irregular de 
tapas está colapsando el 
sistema de alcantarillado

Aguas Magallanes

(El problema se 
presenta) en espe-
cífico en el sector 
de la población 
Silva Henríquez, 
asociado a los 
campamentos que 
se encuentran en 
el sector alto”.
Francisca Sanfuentes,
Seremi de Salud 
Magallanes.

https://katycas.cl/
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ILAN ofrece premio de un 
viaje a la Antártica

Fundación Antártica21

Por tercer año consecutivo se desarrollará un torneo de este juego de cartas,  ●
que llevará al ganador a conocer el continente blanco. 

La gran final en Punta Arenas se desarrollará el 9 
de noviembre en Zona Franca.
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La  F u n d a c i ó n 
Antártica21 rea-
lizará por tercer 
año consecutivo un 

torneo del juego de cartas 
ILAN, que llevará al gana-
dor a conocer el continente 
blanco a bordo de uno de los 
cruceros de expediciones de 
la empresa organizadora.

El torneo se organizará 
en dos categorías: Torneo 
Regional categoría estu-
diantes de 10 a 18 años y 
Torneo Nacional categoría 
todo competidor. Ambos 
tendrán como premio final 
un viaje para dos personas 
a la Antártica.

Para la categoría es-
tudiantes, la Fundación 
apoyará la realización de tor-
neos clasificatorios en Puerto 
Williams, Porvenir, Puerto 
Natales y Punta Arenas. Los 
representantes de cada pro-
vincia se enfrentarán en una 
gran final en Punta Arenas, 
el 9 de noviembre en Zona 
Franca.

La gran novedad para este 
año es el Torneo Nacional 

todo competidor, donde po-
drán participar personas de 
todas las edades. En esta 
categoría, se organizan cla-
sificatorios en Punta Arenas, 
Puerto Natales, Valdivia, 
Concepción, Viña del Mar, 
Santiago y La Serena. Los 
ganadores de esas ciudades 
se enfrentarán en la gran fi-
nal nacional programada para 
el 30 de noviembre.

La organización de es-
tas actividades cuenta con el 
apoyo de diferentes tiendas 
especializadas en juegos de 
mesa, en cada una de las ciu-
dades antes señaladas, donde 
se podrá adquirir el juego y 
participar de actividades para 
aprenderlo. En Magallanes, 
“La Fortaleza”, en Punta 
Arenas, y “Ludopía”, en 
Puerto Natales, son los 
puntos de distribución e in-
formación sobre el ILAN.

Edgardo Vega, director 
de la Fundación Antártica 
21, señaló que “creo que no 
existe en Chile un juego de 
cartas que brinde un pre-
mio de tan alto valor. No me 
refiero solo al valor econó-
mico, considerando que el 
costo económico de un via-

je a la Antártica es alto, me 
refiero más bien al valor de 
la experiencia. Es una visita 
a la Antártica de carácter ex-
ploratoria, es una exploración 
antártica de seis días, cinco 
noches, que parte con un vue-
lo desde Punta Arenas hasta 
Isla Rey Jorge y luego a bor-
do de un crucero de Antártica 
21 del Magallanes Explorer 
se podrá recorrer diferentes 
lugares de la península an-

tártica, visitando y mirando 
fauna antártica, aprendiendo 
sobre la Antártica y sobre el 
ecosistema”.

Por su par te, Carlos 
Leca ros ,  socio  de  La 
Fortaleza, indicó: “Queremos 
abrir esta convocatoria a 
toda la comunidad, a to-
dos los niños, adolescentes 
y, a la comunidad educati-
va, invitándolos a conocer 
el juego”.

Empresa de servicios necesita contratar

INGENIERO EN PREVENCIÓN DE RIESGO, 
trabajo en terreno, con licencia de conducir clase B, 

experiencia en empresas de servicios

Indicar pretensiones de renta
 

Los antecedentes deben ser entregados al correo electrónico 
reclutamientomagallanes.cl@sodexo.com, o directamente en 

Fagnano 630 piso 3 (Buzón Habilitado)

@local3435zonafranca

NUEVA ROPA CLÍNICA 
RECIBIDA  DAMA Y VARÓN

Direcciones: Local 4A Avda. Principal y 
Módulos 34-35 Zona Franca 

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

La alcaldesa Anahí 
Cárdenas destacó la rele-
vancia del paseo peatonal en 
Villa Cerro Guido, obra re-
cientemente inaugurada.

“Es importante que 
el gobernador y nues-
tros concejales puedan 
evidenciar las obras ter-
minadas, que conozcan 
donde se han invertido 
los recursos. Este paseo 
peatonal, de más de 500 
metros, cambia la calidad 
de vida de los habitantes 
de la localidad”, aseguró 
la autoridad comunal.

Además, indicó que 
“este proyecto viene a 
complementar la ilumi-
nación pública que se 
concretó hace un tiempo, 
lo que es un claro ref lejo 
de lo que buscamos como 
equipo municipal, que es 

la equidad territorial para 
nuestros vecinos y veci-
nas, que puedan tener las 
comodidades necesarias 
independientemente de 
la lejanía del lugar don-
de viven”.

Por su parte, el go-
bernador regional, Jorge 
Flies, destacó que “este 
es uno de los proyectos 
que nos sorprende como 
Gobierno Regional, tan-
to en la calidad como en 
la estética y el ejercicio 
de la gestión pública. 
Hemos recorrido todo el 
trayecto y evidenciamos 
el beneficio que tiene, so-
bre todo para los niños 
que se trasladan desde 
el sector bajo de la villa 
hasta su escuela, y tam-
bién para quienes visitan 
esta localidad”.

Inauguran paseo peatonal 
en la Villa Cerro Guido

Municipalidad de Torres del Paine

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Sector Comprendido:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento 
a la red de distribución.

- E. Abello entre Dr. Domic llegando a Avda. España 
hasta Avda. Edo. Frei.
- Incluye Villas y Condominio: Villa Cervinia, Villa las 
Lengas, Villa Helvecia, Condominio Manantiales, Villa 
Sandy Point, Villa Los Acacios 1 y 2, Villa Lomas del 
Manantial, Villa Alto Pinar, Villa Cataratas del Niágara, 
Villa Ginebra y Villa Lomas de Bellavista.

Publicado el día jueves 8 de agosto de 2024

PUNTA ARENAS

DOMINGO 11 DE AGOSTO
DE 09:30 A 14:30 HRS.
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DUDAS Y CONSULTAS AL       +56 9 8215 0930

WWW.NEWARK.CL - DESPACHO A DOMICILIO

TV SAMSUNG 32’ 
SMART TV

TV SAMSUNG 43’
SMART TV 4K

TV SAMSUNG 50’
SMART TV 4K AÑO 2024

TV SAMSUNG 55’
SMART TV 4K AÑO 2024

TV SAMSUNG 65’
SMART TV 4K SERIE 8000

TV SAMSUNG 75’
SMART TV 4K SERIE 8000

TV 86’ QLED 
AÑO 2024

$149.900 $249.900 $329.900

$399.900 $549.900 $749.900

$799.900
 ANTES $1.499.900

AHORA

TELEVISORES

Solo para amigos de confianza: 
¿Qué es el nuevo mapa en las notas 

de Instagram y para qué sirve?
La ubicación se puede activar y desactivar en cualquier momento y los usuarios podrán escoger quiénes la verán, entre  ●

seguidores a los que siguen de vuelta o la lista de mejores amigos.

podrán escoger quienes la 
verán, entre seguidores a los 
que siguen de vuelta o la lis-
ta mejores amigos.

Además, también se puede 
elegir no mostrar la ubicación 
a ciertos amigos.

En el mapa, aparecerán 
las ubicaciones que com-
partan otras personas y los 
usuarios podrán reaccionar 
a ellas, ya sea con un men-
saje o emoji.

El mapa mostrará el re-
corrido de los usuarios a 
lo largo del día mientras la 
función esté activada, pero 
también se pueden ocul-
tar algunos lugares, según 
detalla el blog oficial de 
Instagram.

“Tienes la opción de 
ocultar tres lugares como 
máximo y mantener la opción 
‘Modo invisible’ desactivada. 
Cuando te encuentres dentro 
de un lugar oculto, ninguna 

persona podrá verte en el 
mapa”, explican.

¿Cómo usa Instagram 
mi ubicación?

Si te preocupa compar-
tir tu ubicación con esta 
red social, Meta, matriz de 
Instagram, tiene una políti-
ca para ello y solo utiliza la 
ubicación de los usuarios con 
fines publicitarios.

Para “proporcionar, per-
sonalizar y mejorar nuestros 
Productos, incluidos los anun-
cios, para ti y otros“, y por otro 
lado “detectar actividades sos-
pechosas y ayudar a mantener 
tu cuenta segura”, señalan.

La información que reco-
pilará la app relacionada con 
el mapa es “tu ubicación ac-
tual, el lugar donde vives y 
los lugares que te gusta visi-
tar, así como los negocios y 
las personas que se encuen-
tran cerca de ti”.

Re c i e n t e m e n t e , 
Instagram comenzó 
a lanzar una nueva 
función de ubica-

ción, se trata de un mapa que 
aparece en la parte superior de 
los chats del usuario, mismo 
sector donde se encuentran 
las notas.

Resulta que ahora, quie-
nes utilizan esta red social, 
podrán compartir su ubica-
ción con amigos. Asimismo, 
las notas podrán ser ubica-
das en este mapa.

¿Cómo funciona el nue-
vo mapa de Instagram?

Cabe señalar que, pri-
mero, para usar la función, 
los permisos de ubicación de 
la app deben estar permiti-
dos en la configuración del 
teléfono.

La ubicación se puede 
activar y desactivar en cual-
quier momento y los usuarios 
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Texia Padilla
tpadilla@elpinguino.com

También en Punta Arenas

El boom del live shopping en redes sociales
Esta estrategia de venta genera un ecosistema digital, cuyo objetivo es fomentar el e-commerce entregando al  ●

consumidor una experiencia cercana.

El live shopping ya marca presencia en Punta Arenas
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El sabor de la auténtica 

Pizza 
Argentina

 Desde Buenos Aires hasta Punta Arenas

RETIRO O DELIVERY

pizzeriaelargentino @pizzeriaelargentino.puq

DIRECCIÓN: AV. FREI N°386

FONO PEDIDO +569 20957321

PINCHE 
AQUÍ

Objetivo principal realizar su procedimiento dental
mientras disfruta de sus vacaciones en Reñaca

PRIMER CONCEPTO 
DE INNOVACION 

TURISMO DENTAL 
PARA MAGALLANES

VISITA NUESTRO INSTAGRAM
@clinicamarchdent

+(569) 89915202 / +56322831818
Correo:clinicamarchdent@gmail.com 

PINCHE 
AQUÍ

Sobre $1.000.000 estadía gratis - Oferta válida hasta el 31 de diciembre.

En el mundo digital, 
las redes sociales 
han transformado 
la manera en la que 

interactuamos. Y ahora están 
revolucionando la manera en que 
compramos, ya que como con-
secuencia de la pandemia miles 
de negocios y emprendedores 
tuvieron que cambiar la forma 
de vender sus productos, dando 
como resultado el “livestream 
shopping”.

Pero ¿qué es el livestream 
shopping y por qué se ha 
vuelto tendencia como nue-
vo modelo de negocio? Su 
principal estrategia apunta 
a las transmisiones en vivo 
o en streaming en platafor-
mas como redes sociales o 
incluso YouTube, permi-
tiendo mostrar el producto 
de forma directa, dando una 
ilusión de compra en tienda 
física. De esta manera, se lo-
gra conectar con los clientes 
en tiempo real, dando paso 
a una comunicación abierta 
y personalizada que permi-

te que cualquier persona con 
acceso a internet pueda ser 
un cliente nuevo.

En Punta Arenas es cosa 
de entrar a Facebook y ver un 
sinfín de transmisiones en vivo, 
donde diferentes emprende-
dores ofrecen sus productos a 
través de esta modalidad. Así 
también, existen las personas 
que se dedican a trabajar reali-
zando “en vivos” a través de sus 
perfiles, donde ofrecen y ven-
den productos de personas que 
contratan sus servicios.

 
Emprendedora

Un caso es el de Anita 
Chávez, emprendedora de 
live, quien en conversación 
con nuestro medio comentó 
acerca del trabajo que realiza 
con diferentes emprendedores 
y de cómo nació esta idea. “Al 
principio vi a una persona de 
Santiago vendiendo a una em-
prendedora, ofreciendo carteras, 
y desde ahí para mí surgió la 
idea de hacer en vivo, para mi 
persona, primeramente. Con el 
tiempo una señora me pidió ha-
cer en vivo en su hogar, ya que 
muchas veces hay personas a 

las que les cuesta tener tema 
de personalidad y presentar-
se ante las cámaras o, en este 
caso, ante Facebook. Entonces, 
ella pidió que le realice un en 
vivo. Después surgió la idea 
de hacerlo con más personas, 
entonces, vi la opción de una 
entrada de trabajo, o sea una 
entrada de dinero para mi ho-
gar, para nuestro hogar como 
familia”.

Cuenta que son muchas las 
ventajas de realizar live a tra-
vés de Facebook, sin embargo, 
existen algunas desventajas, 
como las fallas de conexión a 
internet que se presentan a con-
secuencia de la disminución 
de la calidad del video o la in-
terrupción de la transmisión. 
Tampoco se puede controlar 
el acceso, lo que puede provo-
car mucha intrusión por parte 
de la competencia.

El punto clave del live sho-
pping es la constancia. Si se 
realiza de manera persistente se 
podrá ver un cambio en la au-
diencia, pero si solo son de forma 
esporádica el incremento de la 
misma no se verá beneficiado, 
advirtió la emprendedora.

https://www.instagram.com/pizzeriaelargentino.puq/
https://www.instagram.com/clinicamarchdent/


jueves 8 de agosto de 2024, Punta Arenas  19Publicidad



Crónica20  jueves 8 de agosto de 2024, Punta Arenas

Encuentro de tradiciones y música

Nueva versión de peña 
folclórica en el sector 

Río de Los Ciervos
La entrada será un alimento no perecible para disfrutar de cuatro  ●

espectáculos de alto nivel artístico.

La “Agrupación 7 de julio” será parte del espectáculo.
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La Junta de Vecinos 
N°34 de Río de Los 
Ciervos, en Punta 
Arenas, realizará des-

de las 19 horas de este sábado 
10 de agosto, una nueva versión 
de la Peña Folclórica Río de Los 
Ciervos, la que se vestirá de gala 
para recibir a todos los amantes 
de la música en un evento que 
promete ser inolvidable, con la 
presentación de cuatro números 
artísticos.

El primero de ellos es el gru-
po “Los Torres”, que interpretará 
un repertorio con lo mejor de los 
acordes chilotes. Los músicos 
serán los encargados de abrir 
la noche con su inconfundible 
estilo, que evoca las raíces de 
nuestra tierra. A continuación, 
llegarán “Las Descolgadas”, que 
deleitarán con su canto lleno de 

sentimiento y temas propios que 
reflejan la esencia del folclore 
contemporáneo.

Posteriormente, el recono-
cido cantautor Julio Argentino, 
ya familiar para el público ma-
gallánico, promete un viaje por 

historias urbanas con su estilo 
único y personal. Para el cierre, 
se presentará la “Agrupación 7 
de Julio”, que realizará todo un 
recorrido musical.

La entrada al evento será 
un alimento no perecible, con-

tribuyendo así a una noble 
causa comunitaria. El even-
to se realizará en Río de Los 
Ciervos N°5172, Ruta 9 Sur, 
camino Leñadura, exacta-
mente en el hangar al lado 
del camino.

INSTALACION KIT GNC EN VEHÍCULOS

 
GENERAL SALVO 0598 BARRIO PRAT PUNTA ARENAS. 

FONO: 612 222865 CELULAR: 954215559

Todas las organizacio-
nes, centros, salas y festivales, 
entre otros espacios cultura-
les del país, están llamados a 
postular al Programa de Re-
sidencias Internacionales en 
Artes Escénicas 2024. 

Esto tiene por objetivo 
facilitar el desarrollo de pro-
gramas de residencias de artes 
escénicas en el extranjero. 
Asimismo, entregará finan-
ciamiento a organizaciones 
nacionales que cuenten con 
experiencia en esta área.

Las postulaciones esta-
rán abiertas hasta el 24 de 
septiembre, www.fondosde-
cultura.cl

Esta iniciativa forma par-
te de las distintas estrategias 
impulsadas por el Ministerio 
de las Culturas, las Artes y 
el Patrimonio para ampliar la 
presencia de la creación chi-
lena en el exterior.

Abren 
postulaciones 
para las artes 
escénicas en 
el extranjero

Ministerio de Culturas

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

El Dr. Rodolfo Sapiains 
es uno de los once inves-
tigadores que asesorará 
en políticas climáticas, 
abordando desafíos como 
la protección de océanos 
y la escasez hídrica, con 
respaldo de los ministe-
rios de Ciencia y Medio 
Ambiente.

Entre los desafíos in-
mediatos de este grupo, 
se encuentra la revisión de 
los instrumentos de ges-
tión asociados al cambio 
climático, por ejemplo la 
actualización de los planes 
sectoriales, las estrategias 
de mitigación de gases de 
efecto invernadero y la pro-
moción de la investigación 
en áreas críticas, como la 
energía renovable, la con-
servación de ecosistemas y 
la agricultura resiliente.

Sapiains, cuenta con 
experiencia como inves-
tigador colaborador del 
Centro de Investigación 
GAIA Antártica (CIGA) 
de la UMAG y parte del 
equipo del Nodo Ciencia 
Austral.

Investigador 
de Magallanes 
integra Comité 
Científico

De cambio climático
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https://www.instagram.com/aguaq3/
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

ESPECIAL

Con partidos clasificatorios en Senior 45 años 
se jugó una nueva fecha del baby fútbol laboral

El certamen futbolero, organizado por Canadela Punta Arenas, se llevó a cabo en las instalaciones del gimnasio del Club  ●
Español.

Con partidos en la 
categoría Senior 
y con ello bus-
cando a los cuatro 

equipos clasificados para la 
fase final, se jugó el pasado 
fin de semana una nueva 
fecha en lo que respecta a 
la competencia del baby 
fútbol laboral temporada 
2024.

El certamen futbolero, 
organizado por el Canal 
Deportivo Laboral de Punta 
Arenas, se llevó a cabo en 
las instalaciones del gimna-
sio del Club Español.

A continuación, se de-
tallan resultados de los 
Senior 45 años y programa-
ción de la primera fecha de 
la liguilla final serie Todo 
Competidor.

Resultados               

 Sábado 3 de agosto 
Categoría Senior 45 

años

-Maskine 0
Municipal 0

-Pesca Chile 2
Español 2

Tabla Posiciones   

Categoría Senior 
45 años

1° lugar: Pesca Chile, 
17 puntos.

2° lugar: Transportes 
Huhuguito, 13.

3° lugar: MasKine, 9p.
4° lugar: Español, 8p.
5° lugar: Municipal, 

7p.
Nota: Con estos re-

sultados clasificaron a 
la semifinal, conclui-
da la fase regular, los 
equipos de Pesca Chile, 
Transportes Huhuguito, 
Mas Kine y Español.

Con ello ya está deter-
minada la programación 

en el baby fútbol Todo 
Competidor, mientras 
que en la Categoría 
Senior 45 años ya están 
def inidas las pare-
jas, faltando solo la 
confirmación de los 
horarios.

Programación                 

Sábado 10 de agosto 
C a t e g o r í a  To d o 

Competidor
1° fecha -Liguilla de 

4

-Deco Alid
vs Atlas PPA.
18:00 horas.

- T r a n s p o r t e s 
Huhuguito

vs Salfa
19:00 horas.

Categoría Senior 45 
años

-Pesca Chile 
vs Español 2

- T r a n s p o r t e s 
Huhuguito

vs Maskine

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

Seis minutos le bastaron a Brereton para 
marcar su primer gol con el Southampton
El chileno consiguió un tempranero gol en el amistoso ante la Lazio y se inauguró en las redes con el elenco del sur de  ●

Inglaterra.

¡Hay gol chileno! 
No se suelen 
dar noticias 
sobre goles 

de compatriotas en el 
extranjero, pero cuan-
do pasa, hay que darles 
el brillo suficiente. Es 
lo que pasó en el duelo 
amistoso ayer entre el 
Southampton y la Lazio. 

Y el protagonista fue Ben 
Brereton.

Jugado en el St. Mary’s 
Stadium de Southampton, 
el par tido signif icó la 
primera titularidad del 
chileno Ben Brereton en 
el equipo recién ascendi-
do del fútbol inglés.

Si bien este no fue el de-
but de Ben Brereton-Díaz 

en el equipo que regresó 
a la Premier League, tan 
sólo jugó unos minutos 
en el amistoso anterior. 
Se trató de un duelo ante 
el Milwall, que ganó el 
Southampton por la mí-
nima, con gol de Adam 
Armstrong (64′).

En aquella ocasión, el 
chileno vino a remplazar 
al propio autor del gol, po-
cos minutos después de su 
tanto, es decir, en el mi-
nuto 69′. Tan sólo tuvo 22 
minutos en cancha.

¿Cómo le fue ahora a 
Ben Brereton?

Simplemente, fue un 
debut genial en la titula-
ridad del Southampton. 
No solamente porque se 
mostró acomodado desde 
el principio a la escua-
dra del sur de Inglaterra, 
sino porque significó otra 
marca.

El chileno anotó su 
primer tanto en el elenco 
británico, cuando corrían 

tan solamente seis minu-
tos del inicio del partido 
amistoso ante la Lazio. 
Fue un gol típico de Ben, 
perf i lándose hacia su 
derecha para mandar un 

potente tiro desde fuera 
del área.

Es el primer gol de Ben 
Brereton en este regre-
so a la Premier League, 
tras un muy breve retor-

no al Villarreal, donde 
no encontró lugar. Con el 
Southampton disputará el 
torneo inglés, lo mismo que 
hizo con el Sheffield United 
la temporada pasada.
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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Francisca Crovetto y Yasmani Acosta 
desfilaron en el Paseo de Campeones

En las imágenes más lindas que dejará París 2024 para los chilenos, los deportistas nacionales Francisca Crovetto y  ●
Yasmani Acosta desfilaron frente a la Torrea Eiffel,

L as imágenes 
más l indas 
d e  P a r í s 
2024 se vie-

ron ayer frente a la 
Torre Eiffel y tuvieron 
como protagonistas a 
Francisca Crovetto y 
Yasmani Acosta. Los 
medallistas de estos 
Juegos Olímpicos des-
filaron en el Paseo de 
Campeones y recibie-
ron el cariño de miles 
de personas.

Todos los días, mi-
les de fanáticos de 
todas las nacionalida-

des llegan al Parque 
de Campeones, ubi-
cado en la Plaza del 
Trocadero, y celebran a 
todos quienes han ob-
tenido en este medalla. 
Para suerte de los chi-
lenos en Francia, los 
dos medallistas na-
cionales desfilaron el 
mismo día.

El pasado miércoles, 
en la misma pasarela 
de la inauguración de 
París 2024, los Juegos 
Olímpicos celebraron 
a los medallistas de 
nueve disciplinas: atle-

tismo, boxeo, escalada, 
ciclismo de pista, equi-
tación, skate, lucha, 
clavados y tiro.

“Nuestros medallis-
tas Francisca Crovetto 
y Yasmani Acosta fue-
ron invitados por París 
2024 al “Parque de 
Campeones” para com-
par tir con miles de 
fanáticos del deporte 
(¡muchos chilenos!) 
a los pies de la Torre 
Eiffel. ¿La foto de la 
década?”, celebró la 
cuenta oficial del Team 
Chile.
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https://www.ticketpro.cl/evento/3107/magic-word-kid--punta-arenas-1530-hrs
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Siderúrgica Huachipato cierra en septiembre
Por situación financiera “insostenible”

El ministro de Economía, Nicolás Grau, acusó que empresas “le fallaron al país” y llamó a reconsiderar para impedir esta  ●
“devastadora decisión”.

La Siderúrgica Huachipato cierra sus operaciones a 4 meses de la 
intervención del ministro Grau.

lo operacional y financie-
ro, y eso es lo que hicimos. 
Jugamos esa ficha hacia lo 
sustentable y no nos fue po-
sible traspasar toda esa tasa, 
por diferentes razones de mer-
cado. Una de las razones es 
que el mercado estaba repleto 
de inventarios que se traje-
ron durante los fines del año 
anterior y comienzos de este 
año, por ende los precios que 
teóricamente debían operar a 
partir de la aplicación de es-
tas tasas no eran tales. Eso 
nos llevó por supuesto a que 
no pudimos traspasar esos 
precios y entraron los déficit 
de caja y financieros bastan-
te grandes”, explicó. 

Al final del día, cerró, 
“llegamos a un escenario de 
iliquidez que no es sosteni-
ble, lo que sería irresponsable 
incluso con nuestros accio-
nistas”. Por último, Bertrand 
indicó que hasta hace dos se-
manas el cierre de la planta 
no estaba dentro de los pla-
nes, sin embargo, “hace dos 
días que empezamos a ver que 
había un riesgo financiero tal 
que el accionista, CAP, dijo 
que no puede abordar ese 
riesgo financiero”.

Ministro Grau
El ministro de Economía, 

Nicolás Grau, atribuyó el 
recién anunciado cierre in-
definido de la siderúrgica 
Huachipato a una “acción 
irresponsable” de esa em-

mes. “Vamos a cumplir a ca-
balidad con todos nuestros 
compromisos con nuestros 
clientes, tenemos compromi-
sos de entrega que nos obligan 
a seguir operando hasta al 
menos mediados de septiem-
bre o finales de septiembre”, 
dijo. También subrayó que 
“vamos a cumplir con to-
dos nuestros contratistas en 
el término de sus contratos y 
fundamentalmente vamos a 
cumplir a cabalidad con to-
dos nuestros trabajadores, que 
es lo más importante que te-
nemos. Vamos a tener planes 
muy robustos de salida de la 
gente, de capacitación y de 
reinserción laboral. Tenemos 
mucho respeto por la gente 
que está aquí detrás”. 

Las críticas
Consultado por las críticas 

del Gobierno y el Parlamento 
a la decisión, considerando 
que se concretaron los aran-
celes al acero chino que la 
compañía solicitaba, Bertrand 
sostuvo que “cuando solici-
tamos esta investigación de 
oficio por el ‘dumping’ lo 
hicimos porque sí veíamos 
una distorsión de mercado. 
Nosotros nunca fuimos a pe-
dir un subsidio. Veíamos una 
distorsión de mercado por-
que la sentíamos en la venta 
de nuestros productos. La 
Comisión Antidistorsiones 
de Chile dirimió provisio-
nalmente la existencia de 
una distorsión de mercado 
y por eso impuso estas me-
didas antidistorsivas”. 

“A partir de eso, nosotros 
corroboramos que nuestro ne-
gocio sí era sustentable desde 

La  Side r ú rg ica 
Huachipato no da 
más. Este miér-
coles sorprendió 

anunciando, nuevamente, la 
suspensión indefinida de sus 
operaciones ante una situa-
ción financiera “insostenible” 
pese a las sobretasas aplicadas 
hace algunos meses al acero 
importado desde China con lo 
cual, se esperaba, la empresa 
pudiese sobrevivir. 

Sin embargo, la acerera 
expuso que estas sobreta-
sas no lograron traspasarse 
a precios debido a un sobre 
stock de acero barato preve-
niente del gigante asiático en 
el país y otros factores que 
“no se podrán revertir en el 
corto y mediano plazo”. Una 
noticia que generó duras crí-
ticas por parte del Gobierno 
y un remezón a la Región del 
Biobío, considerando que hay 
unos 20 mil puestos de tra-
bajo en juego.

Esta vez, a diferencia de 
la crisis desatada en marzo, 
la decisión de CAP -contro-
lador de Huachipato- parece 
irreversible, al menos duran-
te los próximos años cuando 
se complete la transición de 
industrias como la minería 
y la construcción a “mate-
riales mejor hechos y más 
sostenibles”, según comen-
tó esta tarde el presidente del 
directorio de Huachipato, 
Julio Bertrand. 

Pero, por ahora, preci-
só en un punto de prensa en 
la sede de la compañía en 
Talcahuano, el cierre de la 
planta se producirá a media-
dos de septiembre o, a más 
tardar, a fines de ese mismo 

presa y Molycop, pues a 
pesar de la la imposición de 
una sobretasa al acero chi-
no importado, no llegaron 
a consenso respecto de las 
condiciones de venta.

A través de un video 
publicado en la cuenta de 
X de su cartera, manifestó 
que “esta es una decisión 
muy devastadora para la 

Región del Biobío, a la 
cual le consta que como 
Gobierno hemos hecho un 
gran esfuerzo para rever-
tirla”, lo cual se consiguió 
con el alza de los aranceles 
en abril pasado.

En ese sentido, el secre-
tario de Estado aseveró que 
“como quedará claro en los 
próximos días, este es un 

problema que se debe prin-
cipalmente a la incapacidad 
de Huachipato y de Molycop 
de ponerse de acuerdo res-
pecto a un nivel de ventas 
y un precio que era posible 
de lograr, dadas las nuevas 
condiciones de mercado que 
generaron las sobretasas 
definidas por la Comisión 
Antidistorsiones”.

PROMOCIÓN
MES DE AGOSTO

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

CADA TRAMO A SOLO

$8.000
¡A viajar!

PROMOCIÓN VÁLIDA
DEL 04 HASTA EL

31 DE AGOSTO

WWW.BUSESFERNANDEZ.COM
ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS

RODOVIARIO (AV.ESPAÑA #1455)  61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

CONSTRUYA
BASES SÓLIDAS

CEMENTO
COMODOROEX

IJA

PUNTOS DE VENTA XII REGIÓN
Punta Arenas
Comercial de la Patagonia   Avenida Principal Zona Franca
El Águila Constructor   Avenida Frei 0510
Ferretería Prat   Arturo Prat 2573 / Mardones 0995/ 
Ferretería Campo Sur   Avenida Frei 1324
Ferretería Incoin   Ignacio Carrera Pinto 1169
Covepa   General Salvo 0648
Gomplas   Maipú 428
Ferreteria Martin          Tucapel 0415
Ferretería Gestión Patagonia.   Costanera Del Río nº 0498.
Ferretería El Maestro   Cacique Papón nº 3477.
Ferretería Katrina Spa.   Entrada Nelda Panicucci
Ferretería Divar   Avda. Circunvalación Nr. 83
Prodalam   Las Liebres sitio 29 Barrio Industrial.
Ferretería Ferremundo   Jorge Montt N* 35. Playa Norte.
Ferretería Mercedes   Marcel Callo N* 01131. Pobl.
Ferretería San Agustín   Avda. Martinez  de Aldunate N*3656.
Ferretería La Cinco   Enrique Rosales N* 0367  Pobl. 18 septiembre.
Ferretería Formantel    Avda. Eduardo Frei N*278.
Ferretería Ro-Ye Spa   Luis Uribe N* 509 Barrio Prat.
Ferretería Versal   Las Heras N* 712
Ferretería Santos Mardones    Pedro De Valdivia N* 01295.
Ferretería M&H Spa.      Ruta 9 Norte Km. 10,5 N*010563.
Ferretería MIM    Santa Juana 14. Barrio Sur
Ferretería Sanvenir     Arauco 2845 - Esq. Miraflores
Ferretería Independencia     Av. Pdte. Salvador Allende Gossens 0487
Ferretería El Pañol Spa     Calle la Dehesa 2784 esq. Pedro Aguirre Cerda. Barrio Sur
Ferretería Golden Dragon     Chiloé 1370
Comercializadora Sheila    Pasaje Mar Caribe 820
Ferretería Orion     Chiloé 1982

Puerto Natales
Ferretería El Águila   Bulnes 1083
Ferretería Pivcevic   Bulnes 613
Ferretería Don Tuty   Santiago Bueras 937.
Porvenir
Ferretería Ferrando   Monseñor Señoret 363
Ferretería Koiuska   Koiuska nº 155
Ferretería La Oferta   Manuel Bulnes 636

Cemento 
Certificado 
por el IDIEM
Sacos de
 25 Kilos.

COMERCIAL DE LA PATAGONIA

https://www.busesfernandez.com/
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AVISO DE REMATE

Ante Segundo Juzgado Letras Punta Arenas, el día 16 de agosto de 
2024, a las 12:00 horas, mediante modalidad mixta, sea presencial 
en tribunal o por videoconferencia se rematará inmueble ubicado en 
la ciudad de Puerto Natales, calle Almirante Latorre N°175, el cual 
se encuentra inscrito a nombre de José Dagoberto Cuevas Vargas, 
a fs.1.309 Vta. Nº648, del Registro de Propiedad del año 2010, del 
Conservador de Bienes Raíces de Puerto Natales. Mínimo subasta 
$112.108.274. Interesados deberán rendir garantía del 10% del míni-
mo a través de vale vista a la orden del tribunal o cupón de pago del 
Banco Estado, en la cuenta corriente del tribunal, obtenido desde el 
Portal www.pjud.cl. En caso que garantía se constituya por vale vista, 
debe hacerse llegar a la Secretaría del tribunal los días lunes a vier-
nes de 09:00 a 13:00 horas, a más tardar el día anterior de la fecha del 
remate. En caso de optar por el cupón de pago, los postores deberán 
ingresar comprobante legible de rendición de la caución a través del 
módulo especialmente establecido para tal efecto en la Oficina Judi-
cial Virtual, a más tardar a las 14:00 horas del día anterior a la fecha 
del remate, individualizándose en dicho módulo e indicando el Rol de 
la causa, correo electrónico y número telefónico. Interesados deberán 
ingresar en la respectiva causa, a través de la Oficina Judicial Virtual, 
a más tardar a las 14:00 horas del día anterior al fijado para la subasta, 
un escrito en el cual junto con su individualización, manifiesten su inte-
rés de participar en el remate, señalen correo electrónico y número de 
contacto. Subastador deberá pagar precio de adjudicación mediante 
depósito judicial o cupón de pago del Banco Estado, obtenido desde el 
Portal www.pjud.cl, en la cuenta corriente del Tribunal dentro de quinto 
día hábil a contar de fecha remate. Interesados deben tener activa su 
Clave Única del Estado para la suscripción de la correspondiente acta 
de remate y contar con conexión a Internet para realizar las ofertas a 
través de la plataforma Zoom o la que el tribunal disponga. Toda per-
sona que quiera participar en el remate, podrá obtener el link de co-
nexión desde la página web del poder judicial. Conforme Ley 21.389, 
no se admitirán a participar como postores a personas con inscripción 
vigente en el Registro de Deudores de Pensiones de Alimentos. Resto 
de bases y demás antecedentes en sitio Web Poder Judicial, causa 
Rol N°714-2023, caratulada “Banco de Chile con Cuevas”.
!

 
Viviana Soledad Bravo Santelices 
Secretario 
PJUD 
Veinticinco de julio de dos mil veinticuatro 
09:03 UTC-3 

! 035251197000

 
 
 
 
 
 
 
 
 

GRUPO LOGISTICA GW SPA. INFORMA: 
 

QUE MEDIANTE RESOLUCIÓN EXENTA DEL MINISTERIO DE TRANSPORTE Y 
TELECOMUNICACIONES N° 546/2024 SRM-MAGAL, DE FECHA 02 DE AGOSTO DE 2024 SE NOS 
AUTORIZA PARA EL CIERRE PARCIAL DE CALZADA CORRESPONDIENTE A LA OBRA 
“CONSERVACION DE LA RED VIAL, CONSERVACION PERIODICA, REPOSICION CARPETA 
GRANULAR CAMINO Y-530, KM 2,00 AL KM 16,0; COMUNA DE PUNTA ARENAS, PROVINCIA 
DE MAGALLANES, REGION DE MAGALLANES Y DE LA ANTARTICA CHILENA”. º SAFI 386231, ID 
589713-2-O124, BIP Nº 40040121- 0 

 
CIERRE PARCIAL: RUTA Y-530 DESDE EL KM 2,00 AL 16,0, PROVINCIA DE MAGALLANES, 

desde el 12 de agosto de 2024 al 29 de septiembre de 2025. 
 

LAS VÍAS DE TRÁNSITO ESTARÁN DEBIDAMENTE SEÑALIZADAS SEGÚN NORMATIVA VIGENTE. 
 

GRUPO LOGISTICA GW 
SPA. 

Acuerdan protocolo con plazos para la 
tramitación de la reforma de pensiones

Proyecto queda comprometido para ser despachado del Senado antes que termine el año

La tarde de este miércoles, la Sala del Senado aprobó por 32 votos a favor y 2 abstenciones que la Comisión del Trabajo  ●
tramite en general y particular la reforma de pensiones.

la iniciativa deberá ser despachada a la Sala antes que acabe el presente año.

La tarde de este 
miércoles, la Sala 
del Senado aprobó 
por 32 votos a fa-

vor y 2 abstenciones que la 
Comisión del Trabajo trami-
te en general y particular la 
reforma de pensiones.

De esta forma, la inicia-
tiva deberá ser despachada 
a la Sala antes que acabe 
el presente año.

En un sistema llamado 
“ad referendum”, la comi-
sión tramitará la esperada 
ley, que ha sido amplia-
mente impulsada por el 
Ejecutivo.

El sistema consta de vo-
tar indicaciones al mismo 
tiempo son analizadas por la 
mesa técnica. Y dónde haya 
rechazos, buscar los acuer-
dos más amplios posibles 
para volver a votarlas.

La ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, destacó que 
“hemos construido un ca-
mino que permita sacar 
adelante el proyecto de re-
forma a las pensiones de un 
callejón en el que ha estado 
un largo tiempo”, señaló la 
secretaria de Estado desde 
el Congreso.

“En esto hemos te-
nido que ceder todos, y 

queremos señalar que en 
términos de los contenidos 
de un protocolo para poder 
avanzar en el proyecto de 
pensiones, el primer paso 
que se contempla es que 
hoy día la sala del Senado 
autorice que el proyecto 
de ley sea visto en par-
ticular y en general a la 
vez”, agregó.

En esa línea, Jara in-
dicó que “el Ejecutivo ha 
solicitado a la oposición 
que se allane a compro-
meter un plazo que es muy 
importante para darle cer-
tidumbre a las personas de 
nuestro país”.

Además, detalló los pa-
sos que seguirá la iniciativa 
en el Congreso. “Lo que 
hemos acordado consiste 
en que se va a pedir au-
torización en la sala, con 
un acuerdo previo de ofi-
cialismo y oposición, para 
que el proyecto sea visto 
en general y particular a 
la vez”, dijo.

“El proyecto queda 
comprometido para ser des-
pachado del Senado a más 
tardar en el mes de enero 
del 2025, lo que contem-
pla la tramitación tanto 
en la Comisión de Trabajo 

como en la Comisión de 
Hacienda”, cerró.

Ministro Marcel
“Este acuerdo al que se 

ha llegado significa des-
trabar el tratamiento del 
proyecto de reforma pre-
visional y fijar un plazo 
muy concreto para cul-
minar su tramitación en 
la comisión de aquí a fi-
nal de año y en el segundo 
trámite en el Senado en 
enero del próximo año”, 
explicó el ministro Mario 
Marcel.

“Eso da mucha certi-
dumbre, pero sobre todo 
es una respuesta clara del 
Congreso a quienes du-
rante mucho tiempo han 
apostado por el fracaso de 
esta reforma y a quienes 
han torpedeado muchas de 
sus ideas. Aquí están defi-
nidos principios sobre los 
cuales trabajar, que abar-
can buena parte de lo que 
se ha estado discutiendo, 
tiene una descripción de los 
focos que se quiere poner, 
y se fija un procedimiento 
que va a permitir un avan-
ce lo más f luido posible en 
la discusión”, añadió el ti-
tular de Hacienda.
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Además, acusó a las autoridades venezolanas de cometer “graves violaciones a los derechos humanos.

Presidente Gabriel Boric: “El régimen 
de Maduro ha intentado cometer fraude”
El Mandatario reafirmó que Chile “no reconoce el triunfo autoproclamado” y que su Gobierno solo validará “resultados  ●

verificados por organismos internacionales independientes del régimen”. 

“Ustedes han visto las peroratas irrisorias que han lanzado contra nosotros 
algunos de los dirigentes del actual Gobierno (de Venezuela)”, dijo Boric.

proclamado de Maduro. No 
confiamos, además, en la 
independencia ni en la im-
parcialidad de las actuales 
instituciones en Venezuela”, 
sostuvo.

No obstante,  Bor ic 
recalcó que sobre el reco-
nocimiento de resultados 
se debe aprender de las 
experiencias pasadas: “No 
podemos como comunidad 
internacional cometer el 
mismo error que se cometió 
en su momento con Guaidó, 
y esto lo entiende la mayo-
ría de los países”, dijo.

El mandatario chile-
no confía en los esfuerzos 
que están haciendo los 
países con “capacidad de 
negociación y de diálogo” 
con las diferentes partes 
involucradas. 

“Ustedes han visto las 
peroratas irrisorias que han 
lanzado contra nosotros 
algunos de los dirigentes 
del actual Gobierno (de 

Venezuela), y no voy a entrar 
a responder en los mismos 
términos, no es la tradición 
de Chile”, declaró.

Boric señaló que hay 
que tener “altura de miras” 
pensando en “los cientos 
de miles de venezolanos 

que hoy día están disper-
sos por América Latina, 
y en particular en nues-
tro país”

Clínica Veterinaria

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.

-

Elige Calidad, 
Elige Termoaustral

ENVÍANOS TU 
PROYECTO

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A VIERNES 
DE 08:00 A 12:00 HRS. 
Y DE 14:00 A 19:00 HRS.PINCHA AQUÍ

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS

El Presidente de 
Ch i le ,  Gabr iel 
Boric, aseguró este 
miércoles no tener 

dudas que el Gobierno de 
Venezuela “ha intentado 
cometer un fraude” durante 
las elecciones presidenciales 
del 28 de julio.

“En política internacio-
nal hay que ser sumamente 
cuidadoso. Yo, personal-
mente, y esta es la postura 
del gobierno de Chile, no 
tengo dudas de que el régi-
men de Maduro ha intentado 
cometer un fraude”, dijo 
Boric desde el Palacio de 
la Moneda en declaracio-
nes recogidas por varios 
medios.

En declaraciones a la 
prensa, Boric explicó que 
la prueba es la reticen-
cia a mostrar las actas 
electorales.

“Si no, hubiesen mostra-
do las famosas actas. ¿Por qué 
no lo han hecho? Si hubiesen 

ganado claramente, hubiesen 
mostrado las actas”, dijo.

El Mandatario chileno 
también acusó a las autorida-
des venezolanas de cometer 
“graves violaciones a los 
derechos humanos, repri-
miendo a la gente que se está 
manifestando y, además, 
iniciando persecuciones 
penales que son irrisorias 
y que no serían aceptables 
en nuestro país ni en nin-
gún otro país democrático 
contra liderazgos de la opo-
sición”, recalcó.

Reconocimiento 
de resultados

Boric reiteró que que 
Chile “no reconoce el triunfo 
autoproclamado” de Nicolás 
Maduro y que su Gobierno 
solo reconocerá “resultados 
verificados por organismos 
internacionales indepen-
dientes del régimen”.

“Quiero ser claro. Chile 
no reconoce el triunfo auto-

https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
https://www.instagram.com/termoaustral/
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El piloto porvenireño Sergio Arrizaga afina los 
últimos detalles de cara a la versión 49° del GPH

El piloto porvenireño 
Sergio Arrizaga tra-
baja en los últimos 
detalles de su auto 

de cara a la partida en 8 días 
más de la versión 49° del Gran 
Premio de la Hermandad.

Junto a su navegante, 
Nicolás Bustamante, y con 
un auto Ford Ka serán ani-
madores en la categoría “D” 
de la emblemática carrera in-
ternacional que ya entró en 
la recta final de lo que será 
el cumpleaños 50 desde la 
primera versión con parti-
da y llegada en la ciudad de 
Porvenir.

En la previa del certa-
men, quisimos conversar 
de la historia y vivencia de 
Sergio Arrizaga, quien como 
buen porvenireño y piloto se 
prepara la fiesta más impor-
tante a vivirse en la vecina 
orilla.

- Sergio, cómo buen 
porvernireño y pilo-
to, ¿qué significa el 

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

Gran Premio de la 
Hermandad en tu vida?

“El Gran Premio de la 
Hermandad significa amor, 
pasión, y también se podría 
decir una forma de vida, ya 
que todo el año uno se pre-
para de la mejor forma para 
esta emblemática carrera 
que está inserta desde siem-
pre en mi familia, ya que mi 
papá (Adolfo Arrizaga), co-
rrió la tercera edición del 
GPH en 1976, el 84 (con un 
Chevrolet Opala) y el 2001, 
y mi hermano que también 
ha sido parte de esta carre-
ra, Rodrigo Arrizaga, que 
corrió durante el 2009 y 
2010. Dentro de todo esto, 
además, mi papá es padrino 
de Iván “Alicate” Cárdenas. 
Entonces me tocó vivir cuan-
do Iván ganó la Hermandad 
y desde ahí, en lo personal, 
ha quedado el sueño de poder 
lograr tener un lugar privile-
giado en el Gran Premio de 
la Hermandad”.

- ¿Cuándo fue tu de-
but en el Gran Premio 
de la Hermandad?

“Fue el 2013, con 17 
años de edad que debuté 
en el GPH cómo navegan-
te. Más tarde lo repetimos 
el 2014 y el 2016 fue mi de-
but como piloto de forma 
ininterrumpida hasta los 
días de hoy y ésta va a ha-
cer mi novena edición con 
28 años”.

- Sergio, ¿una ca-
rrera del GPH que 
te haya marcado?

“Creo que la que más me 
marcó fue la del 2018, por-
que en esa edición corrí con 
Alexis Pacheco de navegan-
te, obtuvimos un quinto lugar 
en la general y un cuarto en 
la etapa, en un Daewoo Tico. 
Esa carrera es bien especial 
porque fue la primera vez 
que la terminé y con ello un 
quinto lugar en la general de 
la categoría “A”. Y después, 
ya en el 2022, empecé con 
el Ford Ka a correr, donde 
el año pasado logramos ha-
cer la carrera completa con 
un 18° lugar en la general 
y una sexta ubicación en la 
categoría”.

- ¿Cómo se está pre-
parando el auto 
para este año?

“Venimos trabajando des-
de febrero con el tema del 
auto. El encargado de eso fue 
Felipe Barrientos, junto a su 
papá, donde trabajaron en la 
estructura del auto, del chasis 
y desde ahí ya nos traslada-
mos a llevar el auto, hacer 
unos desarmes y arreglos de 
estructura dentro. El motor fue 
encargado en Río Grande por 
el equipo Di Lorenzo”.

- En el final, dejémosle 
un saludo a toda la gen-
te tuerca e invitarlos a 
la versión 49° del GPH.

“Primero que nada, dejar 
un agradecimiento a toda mi 
familia por su apoyo, igual que 
a cada uno de mis auspiciado-
res y a toda la gente que hace 
posible que hoy pueda estar 
compitiendo nuevamente en el 
GPH. Y la invitación es para 
toda la gente a hacerse parte de 
esta histórica versión que vivi-
remos una vez más en la carrera 
más importante de la Patagonia 
chilena-argentina”.

80

ComerCial Fueguina ltda.
CopeC en porvenir



la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM
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www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS
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incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



NISSAN KICKS 
ADVANCE, 1.6, 

AÑO 2024, 
7.000 KM. 

$15.600.000 
CONVErSAblE.

VErDADErOS INtErESADOS llAMAr Al 

+56982898935

PENSANDO EN SU COMODIDAD
COMPRE SU AVISO CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB
www.elpinguino.com

CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

50 Vehículos repuestos

COMPRO ROTOVATOR PARA  
mini tractor Kubota, Iseki o Yammar. 
Ofertas +56996403232. (06-11)

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  
familia. Abate Molina 0398. Tel. 
612260129.

ARRIENDO PIEzAS hOMBRES  
solos. 987900205. (01-13)

$ 4 5 0 . 0 0 0 .  C A S A  C h I C A  
amoblada, Barranco Amarillo, 
01 dormitorio.   Habitsur.cl. Cel. 
994613022. (03-09)

$780.000  CASA SECTOR NORTE,  
03 dormitorios, 02 baños. Central, 
sec tor Manant ia les- Bulnes. 
Habitsur.cl. Cel. 994613022. 
(03-09)

$650.000  CAP. GUILLERMO- S.  
Aldea, casa 03 dorm, 02 baños, 
cocina amoblada, estar comedor, 
central. Entrada de auto. Habitsur.
cl. Cel. 994613022. (03-09)

$650.000 V. TORRES DEL PAINE,  

casa 04 dorm, 02 baños, cocina 

amoblada, central.  Entrada auto 

Reja. Habitsur.cl. Cel. 994613022. 

(03-09)

$900.000 DEPTO. AMOBLADO  

equipado, en edificio central, estar 

comedor, cocina, 02 dorm, 02 

baños, estacionamiento. Habitsur.

cl. Cel. 994613022. (03-09)

$ 1. 3 0 0 .0 0 0   D I S P O N I B L E  

Septiembre, casa sector norte Villa 

Alto Bulnes, 03 dorm, 03 baños, 

estar comedor, logia, walking 

closet, entrada auto. Central, 

excelente propiedad. Habitsur.cl. 

Cel. 994613022. (03-09)

A RRIENDO P IE z A. TR ATA R  

Independencia 148. Cel 953156929- 

977058534. (06-09)

90 Propiedades Venden

VENDO CASA TRES PISOS, SECTOR  

Miraflores. 941401129. (02-11)

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

SE ArrIENDA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

REPARTO A DOMICILIO  
612280749 
974523586

PAPAS 
NuEVAS

$20.000
(SACO 25 KG.)

PublIquE CON NOSOtrOS
ContáCtenos al 2 292900 ClasifiCados@elpinguino.Com

atenCión empresas

www.elpinguino.com
Av. España 959

VENDO 
AutOMóVIl 

VOlVO S60 D2 
CONfOr, AÑO 2014 
lIbErADO, DIESEl, 

full EquIPO

(FOTO REFERENCIAL)

trAtAr Al 
+569 95481222

(04)

ÚLTIMA EDICIÓN
Venta directa 

$73.000
Oficina Lautaro 
Navarro 1037

dante@baeriswylarquitecto.cl
+56 9 9640 1072

VENDO TERRENO CEMENTERIO  

Chile Nuevo de Puerto Natales. 

Cel o WhatsApp +56962217466. 

(06-12)

100 Construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

S E O F R E C E C A R P I N T E RO,  

ampliaciones, cambio de techo, piso 

flotante, vinílico, cerámico, baño y 

gasfitería. Cel. 983521592. (03-09)

230 Guía Comunitaria

NECESITO UBICAR A SEñORA qUE  

el 05 agosto de 1956, dio a luz a un 

bebé sexo femenino en la Clínica 

del Sr. Merino Reyes, ubicada en 

Avda. España 971. Cualquier dato 

favor llamar al celular 991899959. 

(31-15)

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  

artefactos sanitarios, moderna ma-

quinaria eléctrica, su única y mejor 

solución. Maestro Arancibia. amplia 

experiencia. 612213915- 996493211. 

Todo medio de pago. (25ene2025)

E L é C T R I C O A U T O R I z A D O.  

965004771. (03-20)

S O L D A D O R A  D O M I C I L I O.  

965004771. (03-20)

340 Empleos Ofrecidos

SE NECESITA N SEñORITAS  

chilenas para restaurant shopería. 

Llamar al 982972145 después de 

las 15:00 horas. (03-12)

EMPRESA CONTABLE BUSCA  

contadores generales o contadores 

auditores con experiencia en el área 

de recursos humanos, liquidaciones 

de sueldos, finiquitos, etc. Enviar 

curriculum vitae con pretensiones 

de renta al mail: recepcionantece-

dentes.puq@gmail.com. (06-09)

SE NECESITA AyUDANTE CON  

experiencia en hojalatería. Contrato 

indefinido, sin antecedentes. 

+5691590692. (07sept)

webdiario Tv radio

(22)
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743


CLASIFICADOS /SUPLEMENTO DE AVISOS Y DATOS   jueves 8 de agosto de 2024, Punta Arenas  39 

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

 

RAMÓN ERNESTO 
CÁRdENAS CÁRCAMO 

(Q.E.P.d.)
Agradecemos a familiares 
y amigos que asistieron 
al velatorio y funeral del 
hermano de nuestro ami-
go y colega don Manuel 
Cárdenas Cárcamo, doña 
Ramón Ernesto Cárdenas 
Cárcamo (Q.E.P.D.). Sus 
funerales se realizaron 
ayer miércoles en el Ce-
menterio Municipal Sara 
Braun. Participan: Sus 
colegas y amigos(as) del 
Colegio de Contadores de 
Chile A.G. de Magallanes.

Santo Apóstol San Judas, fiel sier-
vo y amigo de Jesús, la iglesia te 
honra e invoca universalmente, 
como el patrón de los casos difíci-
les y desesperados. Ruega por mí, 
estoy sólo y sin ayuda. Te imploro 
hagas uso del privilegio especial 
que se te ha concedido, de soco-
rrer pronto y visiblemente cuando 
casi se ha perdido toda esperan-
za. Ven en mi ayuda en esta gran 
necesidad, para que pueda recibir 
consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones 
y sufrimientos, parwticularmente 
(haga aquí su petición), y para que 
pueda alabar a Dios contigo y con 
todos los elegidos por siempre. Te 
doy las gracias glorioso San Judas, 
y prometo nunca olvidarme de este 
gran favor, honrar te siempre como 
mi patrono especial y poderoso y, 
con agradecimiento hacer todo lo 
que pueda para fomentar tu devo-
ción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

Necrológicos

Amadísimo señor mío, confío ciegamente porque 
eres tú mi eterno salvador, por eso te pido con 
todas las fuerzas de mi alma, para que con tu 
omnipotencia ilumines la gracia que tanto deseo. 
Señor Jesucristo, te pido la gracia para que me la 
concedas en nombre del padre santo. Amen. (Haces 
la petición). Se reza 3 días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica el 4. Gracias padre 
celestial por el favor concedido. Gracias te doy de 
todo corazón Dios hijo señor Jesucristo, Rey de 
Reyes por escuchar mi petición y obrar en nombre 
del Padre Santo. Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria a ti señor Jesús. 

orAciÓN Deseo imPosiBle

Agradezco a Santa 
Laurita Vicuña por 

favor concedido  

 Gracias
Padre Pio por 
favor concedido
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Lo mejor es evitar hacerse más daño ya que 
al final solo termina en más dolor para el corazón. SA-
LUD: No se desabrigue, evite más problemas respira-
torios durante este invierno. DINERO: Se debe poner 
las pilas en el trabajo o las consecuencias pueden ser 
desastrosas. COLOR: Rojo. NUMERO: 18.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: El amor se debe disfrutar y no complicarle 
la vida. A veces es mejor dejarse llevar por las si-
tuaciones. SALUD: Si no tiene más cuidado puede 
terminar generando más complicaciones en su sa-
lud. DINERO: No tenga temor de comenzar desde 
abajo. COLOR: Marrón. NUMERO: 37.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: No hay maldad en dejarse encantar, pero cui-
dado con hacerlo ya teniendo una relación. SALUD: 
Tome conciencia de los cuidados que debe tener para 
evitar problemas de salud. DINERO: Si desea pros-
perar tiene que poner más de su parte. COLOR: Lila. 
NUMERO: 9.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Cuando hay amor y buena disposición, siem-
pre se podrán arreglar las cosas. SALUD: La alimen-
tación es clave cuando la salud se ha deteriorado por 
culpa de sus malos hábitos. DINERO: No dude en se-
guir luchando, aunque la batalla parezca infructuosa. 
COLOR: Terracota. NUMERO: 2.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: No sienta que una mala experiencia significa 
una derrota en el amor, son cosas que hay que pasar 
en la vida. SALUD: Los malos hábitos deben tratar de 
corregirse si es que quiere mejorar su salud. DINE-
RO: No se tiene que rendir antes de tiempo. COLOR: 
Azul. NUMERO: 21.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Los problemas de pareja se enfrentan con 
madurez y con la mente abierta. SALUD: Tiene que 
tener más cuidado con el exceso de agotamiento. 
DINERO: Lo mejor es no abusar de la suerte cuan-
do se trate de asuntos de trabajo. COLOR: Rosado. 
NUMERO: 6.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Tiene que disfrutar más a la persona que tiene 
a su lado, no que complique tanto ya que desperdi-
cia los momentos. SALUD: Las trasnochadas no le 
hacen nada bien, cuidado. DINERO: Cualquier error 
en su trabajo debe ser asumido con valentía. COLOR: 
Calipso. NUMERO: 3.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Permita que las cosas se puedan dar entre 
ustedes, ya que su corazón le está diciendo que es la 
persona adecuada para usted. SALUD: Tiene que tener 
más cuidado para evitar accidentes este día. DINERO: 
Lo mejor que puede hacer es poner todo su empeño. 
COLOR: Marengo. NUMERO: 1.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Aprenda de sus equivocaciones para que 
su pareja vea que ha entendido las cosas que han 
ocurrido entre ustedes. SALUD: Tómese el tiempo 
necesario para poder recuperar su salud. DINERO: 
Los sueños se logran a medida que se esfuerce. CO-
LOR: Café. NUMERO: 27.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Lo más importante es que usted tenga cla-
ro que es lo que desea y que le hace sentirse feliz. 
SALUD: Más cuidado con sufrir problemas con la 
presión arterial y consumir bebidas energéticas. DI-
NERO: Lo mejor que puede hacer es culminar sus 
tareas. COLOR: Burdeos. NUMERO: 8.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: No tiene que dejar en el orgullo sea quien do-
mine o las cosas entre ustedes nunca se van a solu-
cionar. SALUD: No se debe agitar más de la cuenta o 
su corazón puede verse muy afectado. DINERO: No 
se enfrasque en pleitos durante su jornada laboral. 
COLOR: Negro. NUMERO: 5.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Siempre es importante hablar desde el fondo 
del corazón ya que las personas lo sienten. SALUD: 
No le hace bien dejarse invadir por las alteraciones 
nerviosas. DINERO: Debe enfocarse en generar me-
jores resultados en su trabajo. COLOR: Perla. NU-
MERO: 7.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - jueves

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:35 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 23:00  BAROMETRO (ESTRENO)

23:00 A 23:30  NOTICIAS CENTRALES DE  

  PINGÜINO MULTIMEDIA  

  (REPETICIÓN)

23:30 A 00:00  SE VENDE

00:00 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  CAMBALACHE (REPETICIÓN)

03:00 A 04:00  IDOLOS DEL DEORTE   

  (REPETICIÓN)

04:00 A 05:00  CONTINGENCIA (REPETICION)

05:00 A 06:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

06:00 A 07:00  ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Clasificados

Fono: 612 292900

Av. España 959

www.elpinguino.com

ARGENTINA 
MADURA, PROMO 

MAÑANERAS $15.000. 
953319600

(04-10)

ALE 
SEÑORA AMANTE 45 
AÑOS RELAJADA Y 

COMPLACIENTE, PROMO 
$15.000 EL MOMENTO. 

953319600
(04-10)

PENDEJA 
RICA +56928126953. 

(25-11)

TOMA 
LECHITA 
+56936359818. 

(25-11)

BESOS 
Y MUCHAS 

COSITAS RICAS 
+56986078818

(25-11)

PALOMA 
CALIENTE SEXO 

COMPLETO. 
937179369

(06-09)

TODO LO  
MÁS RICO

SOLO PARA TI 
+56958476003. 

(25-11)

CHOCOLATITO 
RICO ARDIENTE 
+56937870770. 

(25-11)

PARAGuAyA
úLTIMA SEMANA, 
PROMOCIóN 15 

EL MOMENTO CON 
JUgUETITO, CARIÑOSITA, 
bESADORA. 936879781.

(07-12)

MAÑANERAS 
DESDE 10 MIL.

 950829469. 
(06-09)

SAMIRA 
TRANS INTERNACIONAL 

+56986164574
(25-30)

CHILENA 
CON PROMO $10.000 

TODO EL DÍA. 
937179369

(06-09)

COTE 
MUJER RECIÉN LLEgADA, 
CARIÑOSA Y ARDIENTE, 
ATENCIóN SIN APUROS. 

965673066. 

(06-09)

PAOLITA 
MUY bONITA 

ENCANTADORA Y MUY 
SIMPÁTICA, ATENCIóN 

RELAJADA, CON 
bESOS Y CARICIAS,

 MUY COMPLACIENTE. 
979216253

(06-09)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

KATTy
PECHOS RICOS, 

DOMICILIOS, HOTELES 
Y MOTELES 

+56950851306.
(07Sep)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

